
Ольга СЕМЁНОВА

Взвод речной полиции, как 
называют его в просторечье, вхо-
дит в состав третьего батальона 
полка патрульно-постовой служ-
бы Управления МВД России по 
Воронежу.

– В батальоне также кавале-
рийский взвод, кинологическая 
служба и взвод по охране соб-
ственных объектов, – рассказы-
вает врио командира батальона, 
капитан полиции Евгений Само-
роковский. – В речной полиции 
у нас служат 25 человек, средний 
стаж работы 5-7 лет. Они охра-
няют общественный порядок 
и патрулируют акваторию Во-
ронежского водохранилища. С 
началом навигационного периода 
(с мая по ноябрь) полицейские 
проводят совместные рейды с 
сотрудниками государственной 
инспекции по маломерным судам, 
рыбнадзором, МЧС.

…Зарядившие с середины 
июля ливневые дожди немного 
облегчили работу «водных» по-
лицейских. Пляжи, охрана обще-

ственного порядка на которых 
также входит в функции взвода, 
сейчас пустуют. В рабочие дни на 
глади водохранилища не видно 
ни катеров, ни лодок или скуте-
ров. Но затишье это временное, до 
ближайшего уик-энда и хорошей 
погоды.

– Самые напряженные дни у 
нас с пятницы до воскресенья, 
когда народ массово выезжает 
на отдых, – объясняет Евгений 
Самороковский. – Тогда нужно 
успевать следить за порядком и 
на воде, и на прибрежной терри-
тории, где нередко подгулявшие 
компании забывают не только о 
правилах поведения в обществен-

ных местах, но и о собственной 
безопасности.

Безусловно, за спасение уто-
пающих в первую очередь от-
вечают сотрудники МЧС, но и 
речные полицейские в случае 
необходимости всегда готовы 
прийти на помощь. Так, напри-
мер, было несколько лет назад 
– во время праздничного салюта 
ко Дню города двое подростков, 
невзирая на осеннею погоду, ре-
шили искупаться и начали тонуть. 
К счастью, полицейские успели 
их заметить, вытащили из воды, 
обогрели, доставили к родителям. 
Были случаи, когда приходилось 
спасать тех, кто решил свести 

счёты с жизнью, а позже был бла-
годарен стражам порядка за то, 
что те не дали довести задуманное 
до конца.

– Слава Богу, надеюсь не сгла-
зить, череды несчастных случаев 
или криминальных происшествий 
за 12 лет не припомню, – говорит 
врио командира третьего батальо-
на полка ППС. – Но, как говорит-
ся, раз в год и незаряженное ружье 
стреляет. Например, в 2016-м 
было столкновение двух катеров, 
погибли люди. 

Значительная часть инциден-
тов с маломерными судами, как 
правило, связана с пренебрежени-
ем правилами техники безопасно-

сти, злоупотреблением спиртным. 
Поэтому во время совместных 
рейдов с инспекцией по маломер-
ным судам речная полиция делает 
особый упор на профилактику. 
Конечно, далеко не все и не всегда 
внемлют словесным аргументам, 
поэтому в отношении нарушите-
лей составляют административ-
ные протоколы. Всего с начала 
навигационного периода 2018 года 
по статье 11.8 КоАП РФ («На-
рушение правил эксплуатации 
судов, а также управление судном 
лицом, не имеющим на это права») 
привлекли к ответственности 40 
человек.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями; 
дождь, в отдельных районах – сильный, с грозой, 
местами с градом; утром местами туман; ветер 
восточный, 6-17 м/c; температура  +25…+30.

25 июля по области – облачно с прояснениями, 
небольшие или умеренные дожди с грозой; ветер 
восточный, 9-14, при грозе местами до 19 м/c; 
температура ночью +15…+20, днём +21…+26.

26 июля по области – переменная облачность, ме-
стами небольшие дожди с грозой; ветер восточный, 
7-12, при грозе местами до 19 м/c; температура 
ночью +15…+20, днём +27…+32.

Сообщения подготовили  
Сергей Дорохов, валерий Казанов, анатолий хруСталёв.

ВРемя ноВоСтей

Приступили к отработкам  
систем самолёта Ил-112в
Специалисты ПАО «ВАСО» и ПАО «Ил» в цехе окончательной 
сборки начали отрабатывать бортовые системы первого опытного 
лёгкого военно-транспортного самолёта Ил-112В. Об этом 
сообщает пресс-служба дивизиона транспортной авиации  
ПАО «ОАК».

По словам вице-президента по транспортной авиации ПАО 
«ОАК», генерального директора ПАО «Ил» Алексея Рогозина, за-
вершением этих работ станет подписание соответствующего акта 
и передача воздушного судна для наземных частотных испытаний 
и цикла аэродромных отработок. В перспективе Ил-112 заменит 
не только Ан-26, но и составит конкуренцию лучшим мировым 
транспортным самолетам такого класса.

на энергоблоке нв аЭС-2 проверили 
готовность к следующему этапу
На энергоблоке №2 Нововоронежской АЭС-2 состоялось первое 
включение главного циркуляционного насоса (ГЦН). 

Этому событию предшествовало опробование электродви-
гателя ГЦН на холостом ходу. После этого электродвигатель 
соединили непосредственно с насосом, и провели испытание уже 
всех механизмов ГЦН. Как показала проверка, вибросостояние 
насосного агрегата – без замечаний, технологические параметры 
– в норме. Включение ГЦН-2 – это важная процедура. Подобным 
образом будут опробованы все четыре ГЦН энергоблока. Проце-
дура включения ГЦН подводит итог готовности первого контура 
к следующей фазе – циркуляционной промывке первого контура 
и к началу этапа холодно-горячей обкатки.

выпускникам МЧС вручены дипломы
На Адмиралтейской площади в Воронеже прошёл торжественный 
выпуск специалистов МЧС.

Торжественный выпуск курсантов Воронежского института 
– филиала Ивановской пожарно-спасательной академии Госу-
дарственной противопожарной службы МЧС России прошел в 
субботу, 21 июля, на Адмиралтейской площади областного центра. 
Выстроившиеся на площади выпускники представляли 35 регио-
нов Российской Федерации. В торжественном построении также 
принял участие командно-преподавательский состав института. 
Дипломы и нагрудные знаки были вручены 185 выпускникам. 
В том числе 19 из них получили диплом с отличием, а три – на-
граждены золотыми медалями «За особые успехи в учении», 
информирует пресс-служба ГУ МЧС России по Воронежской 
области. Состоялось прощание со Знаменем института. 

Мальчиков родилось больше,  
чем девочек
По данным поисково-мониторинговой системы Фонда 
социального страхования РФ, у жительниц Воронежской области, 
получивших родовый сертификат в первом полугодии, появился на 
свет 10291 ребенок. 

Среди новорожденных – 135 двоен и две тройни. На 5340 маль-
чиков приходится 4951 девочка. Средний рост новорожденного 
составил 52,73 сантиметра, а вес – 3,35 килограмма. Средний 
возраст воронежской мамы не изменился: как и в 2017 году, он 
составляет 29 лет. По количеству родившихся в январе-июне 
детей лидируют Лискинский (425) и Россошанский (418) муни-
ципальные районы области и Борисоглебский городской округ 
(416), информирует пресс-служба Воронежского регионального 
отделения ФСС РФ.  

Cлучаев бешенства среди животных 
стало больше
За первое полугодие в Воронежской области зарегистрировано 74 
случая лабораторно подтверждённого бешенства среди животных 
в 24 муниципальных районах и Воронеже. 

Показатель аналогичного периода 2017 года (28 случаев – в 
15 районах области) превышен в 2,6 раза. Больше всего случаев 
бешенства за шесть месяцев зарегистрировано среди собак – 31. 
На втором месте – кошки (29 случаев). Зарегистрировано шесть 
случаев бешенства у лисиц, пять – крупного рогатого скота. По 
одному случаю – у хорька, лошади и мелкого рогатого скота. За 
антирабической помощью в медучреждения региона обратились 
с укусами, оцарапываниями, ослюнениями 3624 человека – на 
7,4 процента больше, чем за январь-июнь 2017 года. А количество 
укусов, нанесённых людям дикими животными, на 15 процентов 
превысило показатель первой половины 2017 года. В зоонозных 
очагах бешенства пострадали 227 человек – в 4,2 раза больше, 
чем за первое полугодие 2017-го (53 человека), информирует 
пресс-служба Управления Роспотребнадзора по Воронежской 
области. 

«рвК-воронеж» наказали рублём 
По материалам проверки прокуратуры Воронежа  
ООО «РВК-Воронеж» оштрафовали на 101 тысячу рублей.

Организация нарушила установленный порядок подключе-
ния к централизованным системам холодного водоснабжения и 
водоотведения по заявке одного из застройщиков. ООО «РВК-
Воронеж» отказало предпринимателю в заключении договора и 
не направило необходимое обращение в уполномоченный орган. 
Решением УФАС по Воронежской области ООО «РВК-Воронеж» 
привлечено к административной ответственности в виде штрафа 
в размере 101 тысячи рублей, сообщается на сайте прокуратуры 
Воронежской области. 

Летом мчат на катерах,  
а зимой – на снегоходах
речная полиция |  
Чем служба взвода  
по охране общественного 
порядка на акватории 
Воронежского водохранилища 
отличается от работы  
их сухопутных коллег?
Это выяснили журналисты 
«Коммуны», побывавшие в гостях  
у сотрудников взвода в 
преддверии 100-летнего юбилея 
российской речной полиции, 
который отмечается 25 июля.

Быстроходные патрульные катера позволяют легко догнать нарушителя. 
За штурвалом – врио командира третьего батальона полка ППС, капитан полиции Евгений Самороковский. 

Пациенты четырёх 
городских поликлиник 
воронежа о былых 
очередях в регистратуру 
или к врачу теперь 
и не вспоминают. 
Благодаря внедрению 
пилотного регионального 
проекта «воронеж. 
Моя поликлиника» 
здесь появились 
инфоматы, сестринские 
посты, колл-центры 
с многоканальными 
телефонами и 
мобильные бригады, 
выезжающие к 
пациентам на дом. 

тамара ГАшиМОВА

В пятницу, 20 июля, эти и 
другие нововведения также 
оценили врио губернатора Во-
ронежской области Александр 
Гусев и прибывшие в регион 
заместитель Председателя 
Совета Федерации ФС РФ 
Галина Карелова и министр 
здравоохранения РФ Веро-
ника Скворцова, посетившие 
воронежскую городскую кли-
ническую поликлинику №4 и 
поликлинику №3. 

Экономим  
время пациентов

Александр Гусев, Галина Ка-
релова и Вероника Скворцова  
начали программу с посещения 
городской клинической по-
ликлиники № 4, где ознакоми-
лись с реализацией пилотного 
регионального проекта «Во-
ронеж. Моя поликлиника», 

который стартовал в 2016 году. 
Тогда департамент здраво-
охранения области запустил 
краудсорсинг-проект, позво-
ляющий гражданам поделиться 
идеями решения проблемных 
вопросов поликлиник. Свои 
пожелания высказали более 
двух тысяч человек. Сейчас в 
проекте, нацеленном на вне-
дрение новейших технологий, 
участвуют четыре поликлини-
ки – первая, третья, четвертая 
и седьмая. 

По замыслу его разработ-
чиков, врачи должны меньше 

времени тратить на бумажную 
работу и больше – на общение 
с пациентами.

По словам руководителя 
регионального департамента 
здравоохранения Александра 
Щукина, работу начали с само-
го наболевшего. В поликлини-
ках, которые приняли участие 
в проекте, переформатировали 
деятельность регистратур, соз-
дали сестринские посты, колл-
центры с многоканальными 
телефонами. Все это позволило 
уменьшить очереди не только 
в регистратурах, но и на прием 

к врачам. Так, в поликлинике 
№4 работает информационно-
справочная служба. Для удоб-
ства посетителей здесь также 
разработали и разместили ин-
формационные стенды по на-
вигации пациентов и логистике 
их движения в зависимости 
от повода посещения меди-
цинской организации. В тера-
певтических, педиатрических 
отделениях, женской консуль-
тации, хирургии, неврологии и 
эндокринологии расположены 
сестринские посты. 
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вероника СКворцова: 

В регионе есть всё, чтобы вывести 
воронежскую медицину  
на новый качественный уровень
Здравоохранение | Через три года в Воронежской области не останется  
населённых пунктов без доступной первичной медицинской помощи 

Главный врач поликлиники №3 Воронежа Юлия Попова рассказывает о новшествах, 
внедрённых в медучреждении для удобства пациентов.

Апк

Наталья СтОлпОВСКАя

В регионах, граничащих 
с Воронежской областью, с 
начала этого года зафикси-
ровано несколько случаев за-
болевания животных и птицы 
африканской чумой свиней 
(АЧС) и гриппом птиц. 

задача: своевременно 
принять меры

С этого тревожного сооб-
щения начал своё выступле-
ние заместитель руководите-
ля Управления ветеринарии 
Воронежской области Игорь 
Болдырев. 

Он отметил, что проис-
ходит значительное рас-
ширение территории не-
благополучной по АЧС и 
гриппу птиц. 14 пунктов, где 
зарегистрировано распро-
странение АЧС, расположе-
ны близко от границ нашего 
региона – в Белгородской 
и Саратовской областях. В 
связи со вспышкой опасной 
инфекции на промышленной 
свиноводческой площадке 
«Тамбовский бекон» (село 
Булановка, Шебекинский 
район) подлежит уничто-
жению 12 тысяч (!) голов 
свиней, в том числе – пять 
тысяч свиноматок. Учитывая 
тесные производственные 
контакты воронежских сель-
хозтоваропроизводителей с 
белгородскими, областное 
Управление ветеринарии 
призвало хозяйствующие 
субъекты строго соблюдать 
ветеринарное законодатель-
ство, проводить все пропи-

санные в нём мероприятия по 
недопущению заноса АЧС на 
территорию региона. 

– В 2017 году в Воронеж-
ской области был зареги-
стрирован единичный случай 
АЧС в личном подсобном хо-
зяйстве Хохольского района, 
– напомнил Игорь Болдырев. 
– Причина одна – человече-
ский фактор. Он может вы-
ражаться в нарушении вете-
ринарного законодательства 
при перемещении животных, 
продукции животноводства, 
кормов, а, кроме того, в не-
выполнении владельцами 
хозяйств мероприятий, на-
правленных на недопущение 
заноса инфекции. 

Докладчик рекомендо-
вал всем, кто работает с жи-
вотными, в особенности на 
свиноводческих комплексах, 
принимать меры против за-
грязнения окружающей среды 
биологическими отходами, не 
закупать и не завозить в реги-
он свиней без согласования с 
Государственной ветеринар-
ной службой. Всех новопри-
бывших животных проводить 
через карантин, сведя к мини-
муму их контакт с внешним 
миром и, конечно, проводить 
с персоналом работу по мерам 
профилактики АЧС. 

Как выяснилось, ситуа-
ция с патогенным гриппом 
птиц также оставляет желать 
лучшего. Всего по России за-
фиксировано более 60 вспы-
шек заболевания, в том чис-
ле – четыре в Саратовской 
области. 
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Под жёстким 
контролем
новая волна заболеваемости африканской 
чумой свиней и развитие биржевой торговли 
зерном стали темами селекторного совещания 
с главами муниципальных районов и 
руководителями крупных сельскохозяйственных 
предприятий, которое провёл временно 
исполняющий обязанности заместителя 
председателя правительства воронежской 
области виктор логвинов.
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Почему посёлок  
остался без света
Московская межрегиональная транспортная 
прокуратура провела проверку по факту аварии на 
объекте электроснабжения, повлекшей отключение 
от сети посёлка таловая воронежской области. 

Анатолий КруГлОВ

В начале июля произошло 
нарушение в штатной работе 
энергооборудования на под-
станции ПС 110 кВ «Таловая 
– тяговая», находящейся на 
балансе Лискинской дистан-
ции электроснабжения Юго-
Восточной дирекции энерго-
снабжения Трансэнерго – фи-
лиала ОАО «РЖД». Неисправ-
ность повлекла отключение от 
электроснабжения посёлка Та-
ловая. Без электроснабжения 
в посёлке остались социально 
значимые объекты и около ше-
сти тысяч потребителей. 

В ходе проверки установле-

но, что причиной случившегося 
явилось ненадлежащее содер-
жание электрооборудования 
подстанции Лискинской дис-
танцией электроснабжения, 
сообщила 20 июля Московская 
межрегиональная транспорт-
ная прокуратура. Начальнику 
дистанции электроснабже-
ния внесено представление об 
устранении допущенных нару-
шений закон. В отношении ви-
новного должностного лица и 
ОАО «РЖД» возбуждены дела 
об административном правона-
рушении. Рассмотрение актов 
прокурорского реагирования 
находится на контроле проку-
ратуры, сообщает mmtproc.ru.
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В ходе трёхдневного ви-
зита в Воронежскую область 
Евгений Колюшин  провёл 
совещания, встречи с руко-
водством региона, представи-
телями политических партий, 
которые выдвинули кандида-
тов на должность губернатора, 
выступил перед молодёжной 
избирательной комиссией. В 
целом у представителя ЦИК 
сложилось «самое благопри-
ятное впечатление от уровня 
готовности территориальных 
и участковых комиссий». 

По мнению Евгения Колю-
шина, избирательные комис-
сии к предстоящим выборам 
готовы. Среди проблемных мо-
ментов, над которыми УИКам 
и ТИКам необходимо пора-
ботать, – оснащение участков 

камерами видеонаблюдения. 
Пока их недостаточно. Кроме 
того, в некоторых районах на-
блюдается высокий уровень 
голосования на дому, вне из-
бирательных участков.

– Основное голосование 
проводится на избирательных 
участках в день голосования в 
помещении для голосования. 
Оно сопряжено с наличием до-
статочно серьёзных гарантий – 
тайной голосования, свободой 
волеизъявления. Что касается 
голосования на дому, то там 
либо таких гарантий вообще 
нет, либо они намного слабее, – 
пояснил представитель ЦИК.

Председатель Избиратель-
ной комиссии области Сер-
гей Канищев объяснил такое 
положение вещей тем, что в 
регионе большое количество 
людей пожилого возраста и 

инвалидов, которые привыкли 
голосовать на дому. К тому же 
иногда избирательные участки 
находятся в пяти-восьми ки-
лометрах от жилья пожилых 
людей. А если в день выборов 
будет ещё и плохая погода, то 
такой путь может оказаться по 
силам не каждому. 

Впрочем, выход из ситуации 
есть:

– Мы ориентируем всех 
председателей участковых 
территориальных комиссий 
использовать автотранспорт 
для доставки избирателей на 
участки. Там будут проходить 
праздничные мероприятия, 
концерты, работать буфеты. 
Думаю, избирателям будет 
интересно, – сказал глава обл-
избиркома.

Сергей Канищев отметил, 
что в регионе уже удалось 
снизить число голосующих 
на дому. Если на выборах в 
Государственную Думу РФ 
в декабре 2016 года около 16 
процентов воронежцев прого-
лосовали вне избирательных 
участков, то на президентских 

выборах в марте 2018 года – 
чуть больше 11 процентов.

По словам Сергея Канищева, 
пока ни один из восьми вы-
движенцев на пост губернатора 
официально не зарегистрирован 
в качестве кандидата. Впрочем, 
у них ещё есть время до 18 часов 
25 июля, чтобы подать докумен-
ты в Избирательную комиссию 
Воронежской области. 

Одним из основных условий 
для регистрации является сбор 
подписей депутатов представи-
тельных органов муниципаль-
ных образований и избранных 
глав муниципальных образова-
ний. Выдвиженцам необходи-
мо собрать по 265 подписей, а 
также открыть для проведения 
кампании специальный изби-
рательный счёт. 

– Моё отношение к муници-
пальному фильтру крайне от-
рицательное, – сказал Евгений 
Колюшин. – Конечно, какие-то 
барьеры должны быть на пути 
на должность губернатора. Но, 
с другой стороны, странно, что 
муниципального фильтра нет 
на выборах Президента России. 

Никакой логики нет. На сегод-
няшний день есть обращение 
трёх парламентских партий, 
чтобы его отменить. Наверняка 
этот вопрос возникнет и при 
подготовке Избирательного 
кодекса России, над которым 
начали работу.

Жители Воронежской об-
ласти, которые будут отсут-
ствовать 9 сентября по месту 
прописки, смогут сделать свой 
выбор, воспользовавшись систе-
мой «Мобильный избиратель». 

Подать заявление о голосова-
нии избиратели смогут через 
участковые, территориальные 
избиркомы, в любом офисе 
МФЦ, а также через портал 
«Госуслуги».

В день выборов в Воронеже, 
как сообщил Сергей Канищев, 
планируют установить 200 
видеокамер. На избирательных 
участках будут использоваться 
209 КОИБов (комплексов об-
работки избирательных бюл-
летеней).

Пожилых избирателей доставят на участки
Выборы-2018 | Член Центральной избирательной комиссии России положительно оценил готовность Воронежской области  
к проведению предстоящих выборов, но в то же время указал на высокий уровень голосования вне избирательных участков
На брифинге, состоявшемся в пятницу, 20 июля, член 
ЦИК России с правом решающего голоса Евгений Ко-
люшин оценил готовность избирательных комиссий 
к Единому дню голосования. У председателя Избира-
тельной комиссии Воронежской области Сергея Ка-
нищева была возможность дать свои комментарии.

Валерий КАЗАНОВ

КОНтеКст
Единый день голосования в Воронежской области состоится  
9 сентября 2018 года. В этот день в регионе пройдёт 71 из-
бирательная кампания: 70 – по выборам в органы местного 
самоуправления и одна – по выбору губернатора. На терри-
тории региона будут работать 1734 участка, в том числе 453 в 
Воронеже. По данным на 1 июля, общее число избирателей в 
области составит 1 859 725.
Напомним, документы о выдвижении на пост губернатора 
подали восемь кандидатов: Олег Бурцев (ЛДПР), Николай Во-
ронин (КПРФ), Аркадий Минаков («Родина»), Виталий Климов 
(«Справедливая Россия»), Александр Гусев («Единая Россия»), 
Сергей Муштенко («Яблоко»), Юрий Слепченко («Казачья пар-
тия РФ»), Игорь Перевезенцев («Партия Роста»).

Посты позволили врачам 
освободить время для приема 
пациентов – теперь часть ра-
боты выполняют медсестры. К 
примеру, они выдают направ-
ления на анализы, продлевают 
рецепты. Гости осмотрели один 
из них, затем зашли в модерни-
зированные кабинеты забора 
крови. Там создано программ-
ное обеспечение межструктур-
ного взаимодействия, введена 
электронная запись пациента 
на исследования с рабоче-
го места врача, установлено 
электронное табло очереди. В 
итоге пропускная способность 
выросла на треть. Результаты 
анализов попадают к врачу в 
течение пяти – шести часов.

Еще одно новшество – мо-
бильные бригады, которые вы-
езжают на неотложные вызовы 
и тем самым позволяют участ-
ковым врачам не отвлекаться 
от приема плановых больных. 
В поликлинике № 4 внедре-
но программное обеспечение 
для построения оптимального 
маршрута до пациентов. В ре-
зультате за год время ожидания 
медицинской помощи на дому 
сократилось на 28 процентов – 
с 47 до 34 минут.

– В подразделениях нашей 
поликлиники работают десять 
мобильных бригад, – рассказал 
главный врач городской поли-
клиники № 4 Сергей Бреди-
хин. – У них четко разработан 
маршрут. По системе навига-

В регионе есть всё, чтобы вывести  
воронежскую медицину на новый  
качественный уровень
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 Александр Гусев: 
– Наш потенциал в развитии медицины – это 

не только строительство новых объектов, технологи-
ческое переоснащение, но и люди – доктора, сред-
ний медицинский персонал, их квалификация.

 Вероника Скворцова: 
– Положительный опыт Воронежской области 

будет растиражирован в другие регионы России.

 Галина Карелова: 
– Имеющиеся наработки в региональной си-

стеме здравоохранения позволяют говорить о том, 
что в ближайшие шесть лет можно ожидать настоя-
щего прорыва. 

Руководитель департамента здравоохранения Александр Щукин доложил о ходе подключения медучреждений Воронежской 
области к Единой региональной информационной системе в сфере здравоохранения.

и возможность проводить экс-
тренные операции. Также за-
тронула вопрос строительства 
нового хирургического корпуса 
Воронежского областного он-
кологического диспансера.

– Сейчас Воронежская об-
ласть завершает подготовку 
проектно-сметной документа-
ции, и как только она будет за-
вершена, объект будет включен 
в федеральный проект, – под-
черкнула Вероника Скворцова. 
– Предстоит огромная работа. 
Мы видим, что в регионе чрез-
вычайно профессиональные 
медицинские специалисты, 
прекрасный медицинский вуз 
– есть все, чтобы мы могли 
успешно реализовать планы и 
вывести российскую и воро-
нежскую медицину на новый 
качественный уровень.

Заместитель председателя 
Совета Федерации Галина 
Карелова в свою очередь от-
метила:

– Имеющиеся наработки в 
региональной системе здраво-
охранения позволяют говорить 
о том, что в ближайшие шесть 
лет можно ожидать настоя-
щего прорыва. Между тем мы 
понимаем, что есть еще много 
проблем и по доступности, и по 
качеству медицинской помощи. 
Мне представляется, что сегод-
няшняя встреча с медицинским 
сообществом – стратегическая. 
Мы берем старт на качествен-
ное совершенствование систе-
мы здравоохранения и видим 
четкую перспективу.

Глава региона Александр 
Гусев обратил внимание на то, 
что медицинское сообщество 
Воронежской области должно 
с максимальной ответствен-
ностью отнестись ко всем за-
дачам, стоящим перед ним: 
не только в сфере улучшения 
материально-технической и 
технологической базы, но и в 
не менее важной – сфере чело-
веческих отношений.

– Наш потенциал в разви-
тии медицины – это не только 

ции составляется оптимальный 
график посещения пациентов. 
В итоге больным не приходится 
ждать врача по пять часов, как 
это было раньше. Для орга-
низации работы мобильных 
бригад было закуплено восемь 
автомобилей.

Затем делегация переехала 
в городскую поликлинику № 3, 
которая также принимает уча-
стие в пилотном проекте. Здесь 
Галина Карелова, Вероника 
Скворцова и Александр Гусев 
посетили взрослую и детскую 
поликлиники. Главный врач 
медучреждения Юлия Попо-
ва рассказала, что за время 
участия в проекте улучшились 
условия пребывания пациен-
тов, автоматизированы 590 
рабочих мест, отлажено функ-
ционирование «электронной 
регистратуры». В холлах уста-
новили инфоматы, с помощью 
которых можно забронировать 
время посещения врача. Вне-
дрена и электронная очередь 
в регистратуру, установлены 
специальные автоматы. В ре-
зультате ожидание пациента в 
информационно-справочном 
центре сократились в шесть 
раз: с двадцати минут до трех; 
время, которое он проводит 
перед кабинетом, составляет 
десять минут вместо прежних 
тридцати, на ожидание записи 
на повторный прием уходит 
пять минут вместо двадцати. 
Чтобы пациентам было про-
ще находить нужный кабинет, 

здесь разработали цветовую 
навигацию. У медперсонала 
появились цветные бейджи, 
соответствующие отделению. 
В поликлинике есть подробная 
инструкция куда, с какой про-
блемой и в какой последова-
тельности обращаться.

В 2018 году в пилотных 
поликлиниках перешли к сле-

дующему этапу – отрабаты-
вают оптимизацию процессов 
и повышение эффективности 
работы с применением береж-
ливых технологий.

Пилотный проект  
получит дальнейшее 
развитие

Министр здравоохранения 
РФ высоко оценила реализа-
цию пилотного регионального 
проекта.

– Сегодня было очень ин-
тересно познакомиться с по-
ликлиниками, которые за два 
с половиной года внедрили 
совершенные, новые логисти-
ческие схемы организации ока-
зания медицинской помощи, 
– сказала Вероника Скворцова. 
– Здесь и внедрение локальных 
информационных систем, и 
разделение функций врачей и 
среднего медицинского персо-
нала, и комфортные регистрату-
ры. Мы увидели интереснейшие 
пилотные проекты по особому 
укреплению участков с высокой 
долей людей старшего трудо-
способного возраста, с налажи-
ванием хорошо организован-
ной неотложной помощи этим 
другим категориям граждан, с 
единой фактически диспетче-
ризацией работы патронажных 
служб и оказания медицинской 
помощи на дому. Результаты 
перемен отражаются в инфра-
структурных и организацион-
ных показателях.

Глава региона в свою оче-
редь подчеркнул, что пилотный 
проект «Воронеж. Моя поли-
клиника» будет развиваться 
и дальше:

– Сейчас у нас в проекте 
участвуют четыре поликлини-
ки. Надеюсь, как минимум еще 
четыре включатся уже до конца 
года. Постараемся в течение 
2019 года все поликлиники по 
подобным методологиям пере-
вести на эту работу.

По словам Вероники Сквор-
цовой, сейчас стоит задача – к 
2021 году подключить все ме-
дучреждения к Единой регио-
нальной информационной си-
стеме в сфере здравоохранения 
(ЕРИСЗ). Александр Щукин 
доложил о том, что в первом 
квартале 2019 года к этой си-
стеме в Воронежской обла-
сти подключат всех «узких» 
специалистов. Подключение 
первичного звена – терапевтов 
и педиатров – завершится до 
конца нынешнего года.

Задача: войти в восемь 
федеральных программ

После осмотра учреждений 
состоялась рабочая встреча 
Александра Гусева с Гали-
ной Кареловой и Вероникой 
Скворцовой. На ней также 

присутствовала председатель 
Федерального фонда обяза-
тельного медицинского стра-
хования Наталья Стадченко. 
Основной темой обсуждения 
стало развитие системы оказа-
ния медицинской онкологиче-
ской помощи. В частности, речь 
шла о состоянии материально-
технической базы и необходи-
мости оснащения медицинским 
оборудованием Воронежского 
областного клинического онко-
логического диспансера.

На встрече с медицинской 
общественностью, которую 
позже в здании правительства 
области провели Александр 

Гусев, Галина Карелова и Ве-
роника Скворцова круг обсуж-
даемых вопросов был шире: 
от работы системы первичной 
медико-санитарной помощи до 
строительства в регионе новых 
медицинских учреждений. На 
встречу были приглашены ру-
ководители территориальных 
управлений Роспотребнадзора 
и Росздравнадзора, главные 
врачи основных медицинских 
учреждений области, а так-
же представители страховых 
компаний.

Много времени было по-
священо обсуждению на-
ционального проекта «Здра-
воохранение» и вхождению 
Воронежской области в его 
реализацию. Нацпроект, под-
готовленный Министерством 
здравоохранения РФ и одо-
бренный Правительством РФ, 
включает восемь федеральных 
проектов по основополагаю-
щим направлениям, влияющим 
на состояние здоровья и про-
должительность жизни насе-
ления. Это совершенствование 
первичной медико-санитарной 
медицинской помощи, в том 
числе качества и доступности 
разных видов профилактики; 
борьба с сердечно-сосудистыми 
и онкологическими заболева-
ниями, развитие детского здра-

воохранения, совершенство-
вание системы профильного 
образования и кадров, развитие 
национальных медицинских 
исследовательских центров, 
цифровизация здравоохране-
ния, развитие медицинского 
туризма и экспорта медицин-
ских услуг.

Вероника Скворцова заяви-
ла, что регион должен при-
нять участие во всех восьми 
направлениях, входящих в 
состав национального проекта 
«Здравоохранение». Министр 
отметила хорошие показатели 
сферы здравоохранения Воро-
нежской области по ряду клю-

чевых позиций. Так, с 2014 года 
на семь процентов снизилась 
общая смертность. Наблюда-
ется тенденция к снижению 
смертности от основных при-
чин – сердечно-сосудистых 
и онкологических заболева-
ний. Показатель младенческой 
смертности – 4,8 на тысячу 
родившихся живыми – ниже 
среднероссийского, материн-
ская смертность – практически 
нулевая. Благодаря реализации 
одного из пилотных проектов 
по дистанционному контролю 
факторов риска у лиц с хро-
ническими заболеваниями за 
шесть месяцев в два раза сни-
зилось число инсультов.

– Положительный опыт 
Воронежской области будет 
растиражирован в другие ре-
гионы России, – сообщила 
министр здравоохранения РФ. 

– Мы считаем, что регион дол-
жен принять участие во всех 
восьми федеральных проектах 
национального проекта «Здра-
воохранение». По всем направ-
лениям будут предприняты до-
полнительные серьезные шаги, 
и к 2021 году на территории 
области не останется населен-
ных пунктов с численностью 
населения более 100 человек 
без доступной первичной ме-
дицинской помощи. Увеличит-
ся число профилактических 
осмотров, будут организованы 
центральные диспетчерские 
«скорой помощи» и санитар-
ной авиации. При этом «плечо» 
доставки больных в экстренной 
ситуации будет минимальным 
– не более «золотого часа».

Кроме того ,  Вероника 
Скворцова озвучила планы 
по переоснащению детских 
поликлиник, первичных от-
делений и региональных сосу-
дистых центров, где появится 
дополнительное оборудование 

строительство новых объектов, 
технологическое переоснаще-
ние, но и люди – доктора, сред-
ний медицинский персонал, 
их квалификация, – отметил 
врио губернатора. – Это новые 
подходы и ответственное, чело-
вечное отношение со стороны 
всего персонала, который занят 
в медицинской сфере. Чтобы 
каждый, кто обращается за 
медицинской помощью, по-
чувствовал теплоту и добро, 
понимал, что он здесь найдет 
помощь и защиту в нелегкой 
ситуации, в которой оказался.

Он также сообщил, что в на-
стоящее время правительство 
области вплотную занима-
ется подготовкой качествен-
ных паспортов региональных 
проектов, чтобы оперативно 
войти в национальный проект 
«Здравоохранение». Работа 
активно ведется уже около 
месяца, проверка готовности 
документации запланирована 
на следующую неделю.

У карты области
Россошанский район

 Проекты развития определены
Проектный метод управления внедряется в администрации 

Россошанского района. 
Суть нового метода – в определении и достижении 

чётких целей проекта при балансировании между объёмом 
работ, ресурсами, временем, качеством и рисками. В на-
стоящее время в администрации Россошанского района 
созданы ключевые организационные структуры проект-
ной деятельности – Управляющий совет по реализации 
приоритетных проектов (программ) и проектный офис. 
Сформирована необходимая нормативная и методо-
логическая база, утверждён перечень муниципальных 
приоритетных проектов на 2018 год. Руководящий состав 
администрации прошёл обучение по программе повы-
шения квалификации «Управление проектами в органах 
власти: базовые знания». 

Будет площадка для урожая с грядки
В районном центре откроется муниципальная продоволь-

ственная ярмарка.
Попытка создания муниципальной ярмарки в Россоши 

предпринималась ещё несколько лет назад, но рынок на 
улице Дзержинского не прижился. И местные власти ста-
ли искать более удачную и посещаемую площадку. Такой 
стала территория на улице Белинского. Муниципальное 
предприятие «Городское благоустройство» обеспечило 
площадку твёрдым покрытием, биотуалетом, местом сбора 
отходов, установило красивые прилавки и ограждение – 
всё в соответствии с правилами организации ярмарочных 
мест. В ближайшие дни запланировано установить схему 
размещения торговых рядов на территории и подключить 
водопровод. Теперь возможность продать выращенный 
своими руками урожай есть у любого жителя Россоши и 
пригорода. 

На связи – село
В сёлах Криничное и Цапково состоялось открытие вышек 

и базовых станций сотовой связи. 
В этот же день в культурно-досуговом центре Кри-

ничного состоялся концерт коллективов, исполнителей 
и гостей центра. А в спортивном зале цапковской школы 
выступили коллективы и солисты Новокалитвенского 
дома культуры. Открытие вышки позволит жителям 
района пользоваться услугами сотовой связи и скоростным 
мобильным Интернетом. Связь для селян – это, в первую 
очередь, возможность оперативного решения жизненно 
важных производственных и бытовых вопросов, возмож-
ность связаться с детьми, родными и близкими. За два дня в 
обоих сёлах только в первые часы работы базовых станций 
услуги сотовой связи подключили более 150 человек. 

Лучшие археологи – в Россоши
Россошанские школьники из молодёжного клуба Русского 

географического общества признаны лучшими юными архео-
логами Воронежской области.

Такого звания они удостоились по итогам областного 
профильного лагеря детского археологического движения 
«Возвращение к истокам». Его участниками стали более 80 
обучающихся археологических и историко-краеведческих 
объединений образовательных организаций Воронежской 
области, победители и участники областных тематических 
мероприятий. Россошанские активисты приняли участие в 
раскопках кургана, в котором было обнаружено погребение 
женщины-представительницы племени сарматов. Также 
ребята организовали работу мастерской «Город мастеров», 
где занимались историческим моделированием предметов 
быта древнего человека, провели презентацию отделения 
молодежного клуба РГО и игру по скоростному сбору 
Спилс-карты России. В результате россошанцы завоева-
ли первое общекомандное место, став третий раз подряд 
«Лучшей археологической командой областного лагеря 
«Возвращением к истокам». 

Артисты КДЦ села Криничное порадовали земляков  
народными песнями.

Концерт для хорошего настроения
На летней эстраде парка «Юбилейный» в минувшую суб-

боту состоялся концерт местных творческих коллективов.
Открыли череду субботний концертов Аня Бутко, ансамбль 

«Любава», солисты культурно-досугового объединения «Вдох-
новение» Аня Суховерша, Катя Хомовская, Евгений Ивасенко, 
Григорий Коржов, Виктория Гладышева, Ольга Виткалова. 
Среди тех, кто в выходные дни приходит в парк насладиться 
встречей с живой музыкой, виртуозной игрой музыкантов и 
потанцевать, – молодёжь, семейные пары с детьми и люди 
старшего поколения.

Если в сердце живёт любовь 
В Доме культуры «Созвездие» состоялся музыкально-

поэтический спектакль «Виват любовь!».
Задолго до начала премьеры фойе Дома культуры за-

полнили поклонники творчества клуба «Элегия».
– Идея создать подобный спектакль родилась у меня 

ещё полтора года назад, – рассказала перед началом меро-
приятия его режиссёр Ольга Виткалова. – Я перечитала 
в библиотеке десятки томов поэтических сборников, но 
никак не могла найти именно те строки о любви, которые 
были бы созвучны моим ощущениям. И вот на спектакле 
Даниила Страхова в Москве мне довелось познакомиться 
с Еленой Нежиной. Она подарила три своих сборника.

Проникновенные строки стихов, выразительные, 
богатые мелодии, исполнительское мастерство Ольги 
Виткаловой, Людмилы Дунаевой, Алисы Агамаловой и 
неповторимое музыкальное сопровождение заставили 
зрительный зал буквально затаить дыхание. Вердиктом 
спектаклю стали долгие восхищённые овации зала. 

Сообщения подготовили Тамара ГашИмоВа,  
ольга РаЗУмоВа, александр ХоВаНСКоВ.

Лучшая археологическая команда областного лагеря  
«Возвращение к истокам».
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Реальная зарплата выросла
Среднемесячная номинальная заработная плата работников 
предприятий и организаций Воронежской области в январе-мае 
нынешнего года составила 29 тысяч 849,9 рубля, что на 12,7 
процента больше, чем за аналогичный период прошлого года. 

При этом реальный размер зарплаты, с учётом индекса 
потребительских цен, по сравнению с соответствующим 
периодом 2017 года в январе-мае увеличился на 10,9 про-
цента, в мае – на 9,5 процента. В 2,1 раза в мае превысила 
среднеобластной уровень заработная плата работников 
организаций, занятых производством кокса и нефтепро-
дуктов. Самая низкая заработная плата (37 процентов от 
среднеобластного уровня) – у работников, производящих 
кожу и изделия из кожи, и у работников, занятых обра-
боткой древесины и производством изделий из дерева и 
пробки, кроме мебели. У работников сельского хозяйства 
зарплата в мае составила 94 процента от средней по об-
ласти. Средняя заработная плата работников учреждений 
здравоохранения и социальных услуг соответствует сред-
ней по области. У работников учреждений образования 
в мае она была на 11 процентов ниже среднеобластного 
значения, информирует пресс-служба Воронежстата. 

Цены «кусаются» всё сильнее
Цены на продовольственные товары в Воронежской области в 
июне выросли по сравнению с декабрьскими 2017 года на 2,2 
процента (в июне 2017 года – на два процента). 

В июне по сравнению с майскими ценами товары этой 
группы подорожали на 0,3 процента. Стоимость условного 
(минимального) набора продуктов питания в расчёте на 
месяц в июне составила 3 тысячи 611 рублей, что на 9,5 
процента больше, чем в декабре 2017 года. В то же время, 
по информации «РГ», заместитель председателя прави-
тельства РФ Алексей Гордеев заявил журналистам в ходе 
церемонии открытия нового роботизированного мясопе-
рерабатывающего завода в Московской области, что цены 
на продукты питания в России не должны повышаться, для 
этого нет никаких предпосылок. Непродовольственные 
товары в июне по сравнению с маем в области тоже подо-
рожали, правда, только на 0,3 процента. А цены и тарифы 
на услуги с начала года повысились на 1,5 процента, ин-
формирует пресс-служба Воронежстата. 

От клещей страдает  
всё больше жителей 
По состоянию на 16 июля, согласно данным мониторинга, за 
медицинской помощью по поводу укусов клещами обратились в 
медицинские учреждения Воронежской области 2469 человек.

За месяц количество обратившихся за медпомощью 
увеличилось почти на тысячу человек. По данным на 11 
июня, в медучреждения обратились 1495 граждан, в тела 
которых впились клещи, сообщила пресс-служба Управ-
ления Роспотребнадзора по Воронежской области. 

Сыроежки отправили в больницу
В Воронежской области с начала года зарегистрирован один 
случай пищевого отравления дикорастущими грибами в быту.

Пострадали три человека. Все они в средней степени 
тяжести находились на госпитализации в лечебном учреж-
дении, где им была оказана квалифицированная врачебная 
помощь. Причиной отравления послужило употребление в 
пищу отваренных и обжаренных, «похожих» на съедобные, 
грибов (сыроежки), собранных в лесополосе. Управление 
Роспотребнадзора по Воронежской области напоминает, 
что детям до 14 лет нельзя есть грибы: у них нет достаточ-
ного количества ферментов для их переваривания. Также 
не рекомендуется употреблять грибы пожилым людям, 
беременным и кормящим женщинам.

Капитаны надевали боевую одежду
В детском оздоровительном лагере «Бобрёнок» Рамонского 
района состоялся праздник, посвящённый Дню образования 
органов Государственного пожарного надзора. 

Инструкторы ВДПО подготовили для отдыхающих 
ребят комплексную программу «Безопасный отдых во 
время летних каникул». После теоретических занятий 
приступили к практике. С детьми и сотрудниками «Бо-
брёнка» провели краткий инструктаж, после чего со-
стоялась учебная эвакуация. Персонал лагеря действовал 
слаженно и чётко. Заключительной частью праздника 
стал творческий конкурс по пожарной безопасности. К 
нему мальчишки и девчонки готовились заранее: ребята 
подготовили выступления на противопожарную тематику 
и агитационные номера, призывающие соблюдать прави-
ла пожарной безопасности. Ребята, ответив на вопросы 
викторины, показали и свои знания в области пожарной 
безопасности. А капитаны команд проверили себя в со-
стязании по надеванию боевой одежды пожарного. 

За нарушения ответили 120 человек
В Воронежской области функционирует около 1000 летних 
оздоровительных учреждений для детей и подростков. 
В нынешнем году в них отдохнуло свыше 50 тысяч 
несовершеннолетних. Чтобы у них было как можно меньше 
проблем, прокуратура региона провела проверку исполнения 
законодательства при организации и обеспечении отдыха и 
оздоровления подрастающего поколения и выявила нарушения.

Так, к работе в пришкольных лагерях Верхнемамон-
ского, Верхнехавского, Грибановского, Семилукского 
районов допускались лица, не представившие сведения об 
отсутствии у них судимостей. В лагерях Россошанского, 
Семилукского районов оказались вожатые, не прошедшие 
инструктажи по технике и правилам пожарной безопас-
ности, охране труда. Установлены нарушения санитарно-
эпидемиологического и ветеринарного законодательства 
при организации питания несовершеннолетних отдыхаю-
щих, соблюдении условий приёмки и хранения пищевых 
продуктов. В отдельных лагерях работниками пищеблоков 
не соблюдались правила личной гигиены. Не исполня-
лось законодательство о защите персональных данных 
несовершеннолетних. Выявлены и другие нарушения. В 
связи с этим прокуроры внесли свыше 100 представлений 
об устранении нарушений законов. По результатам их 
рассмотрения около 120 лиц привлечены к дисципли-
нарной ответственности. О ситуации в указанной сфере 
проинформировано правительство Воронежской области, 
сообщает облпрокуратура.

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёв.
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В соседней с Воронежской 
Ростовской области зареги-
стрирована вспышка гриппа 
птиц на птицефабрике «Бело-
калитвинская» (уничтожению 
подлежит около 600 тысяч го-
лов птицы). В связи с обостре-
нием ситуации по гриппу птиц 
Игорь Болдырев рекомендовал 
ужесточить меры санитарной 
безопасности на птицефабри-
ках, представителям ЛПХ – не 
допускать контакта домашней 
птицы с дикими птицами, воз-
держаться от покупки живой 
птицы на рынках и в несанкци-
онированных местах торговли. 
В любых сомнительных случа-
ях – немедленно обращаться в 
ветеринарную службу. 

Торговле зерном –  
особое внимание

От проблем животноводов 
перешли к горячей теме про-
дажи зерна. С требованиями 
действующего законодатель-
ства при реализации сельхоз-
продукции участников сове-
щания познакомил руководи-
тель Управления федеральной 
антимонопольной службы по 
Воронежской области Денис 
Чушкин. 

– В соответствии с прези-
дентским Указом «Об основных 
направлениях государственной 
политики по развитию кон-
куренции» утверждён «На-
циональный план по развитию 
конкуренции на 2018-2020 
годы», – напомнил он. – В нём 
отдельно представлен агропро-
мышленный комплекс, от рабо-
ты которого ожидаются следу-
ющие результаты: повышение 
уровня товарности основных 
видов сельскохозяйственной 
продукции, расширение геогра-
фии поставок и номенклатуры 
сельскохозяйственных товаров, 
реализуемых на организован-
ных торгах, и снижение зави-
симости внутреннего рынка от 
иностранного селекционного, 
генетического материала и 
связанных с ними агротехно-
логических решений. 

Как отметил докладчик, 
ФАС является одним из ис-
полнителей указа Президента, 
и в настоящее время держит на 
контроле работу по организа-
ции биржевой торговли. Сама 
торговля через биржу пока 
носит рекомендательный ха-
рактер. Но продавцы пшеницы 
3-го и 4-го классов при объёме 

реализации за последний год 
свыше десяти тысяч тонн зерна 
должны в обязательном поряд-
ке каждую сделку по продаже 
более 60 тонн зерна регистри-
ровать на биржах. 

– Такие внебиржевые сдел-
ки регистрируются не позднее 
трёх рабочих дней со дня за-
ключения договора, – подчер-
кнул Денис Чушкин. 

ФАС установил, что в 2017 
году в регионе указанные 
объёмы пшеницы продавали 
четыре компании. Две из них 
выполнили требования дей-
ствующего законодательства, 
и всю информацию о сделках 
разместили на соответствую-
щих биржах. 

– По двум другим компа-
ниям информация на биржах 
размещена не была, – заметил 
руководитель, – и мы проводим 
по ним проверочные мероприя-
тия. С учётом необходимости 
соблюдения требований дей-
ствующего законодательства  
подготовили рекомендации, 
которые направили главам 
районов для последующего 
знакомства с ними сельхозто-
варопроизводителей. 

Временно исполняющий 
обязанности руководителя 
Управления Россельхознадзо-
ра по Воронежской и Липец-
кой областям Алексей Архипов 
рассказал об основных требо-
ваниях к качеству, а также к 
условиям хранения и перевоз-
ки продукции, которые заклю-
чены в техническом регламенте 
Таможенного Союза 015/2011 
«О безопасности зерна». 

– Для перевозки бестарным 
способом необходима деклара-
ция соответствия зерна, – уточ-
нил врио руководителя. – В 
ней должны быть результаты 
лабораторных исследований, 
включая ГМО-исследования. 
Кроме того, необходимы мар-
кировки с указанием вида 
зерна, года урожая, места его 
происхождения. 

Если к декларации не при-
креплены все лабораторные 
сведения о зерне, оно не допу-
скается к перевозкам. И таких 
случаев уже немало.

– На сегодняшний день око-
ло 80 процентов проверенного 
нами зерна соответствует всем 
требованиям технического ре-
гламента, – подчеркнул Алек-

сей Архипов. – Тех, кто его не 
выполняет, ФАС привлекает к 
административной ответствен-
ности. А это – лишняя нагрузка 
на сельхозтоваропроизводи-
теля.

Биржевой торговле 
будут учить

О необходимости изучать и 
точно выполнять инструкции, 
регламенты и правила гово-
рили все без исключения до-
кладчики. К финалу совещания 
стало ясно, что сельхозпроиз-
водителю в современных усло-
виях не обойтись и без знания 
правил биржевой торговли. 
Виктор Логвинов отметил, что 
сегодня на территории региона 
работают Национальная товар-
ная биржа, Крымская биржа и 
Санкт-Петербургская между-
народная товарно-сырьевая 
биржа, и пригласил их пред-
ставителей рассказать об их 
деятельности подробнее.

Председатель техническо-
го комитета АО «Крымская 
биржа» Елена Третьякова за-
метила, что продуктивную 
работу с аграриями помогают 

налаживать обучающие семи-
нары, на которых будущим 
клиентам объясняют, как ре-
гистрировать, в том числе, и 
внебиржевые договоры. Кроме 
того, в сети WhatsApp создана 
группа, где в режиме 24/7 всем 
заинтересованным оказывают 
бесплатную помощь в подаче 
данных по внебиржевым до-
говорам. 

Заместитель директора де-
партамента товарных рын-
ков Национальной товарной 
биржи Группы «Московская 
Биржа» Александр Исаенков в 
своём выступлении коснулся 
тех биржевых инструментов, 
которые могут быть выгодны 
сельхозтоваропроизводителю. 
Первый из них СВОП – кре-
дитование под залог зерна. 
Если необходимы деньги для 
погашения кредитов или на 
срочную покупку техники, 
клиент привозит зерно на ак-
кредитованный элеватор. По-
сле этого ему открывается счёт 
и в течение одного дня клиент 
может получить кредит под 
залог зерна с дисконтом в 30 
процентов. Если привёз тысячу 
тонн по цене 10 тысяч рублей, 

то он получит в течение одно-
го дня без дополнительного 
оформления документов семь 
миллионов рублей. СВОП 
действует от трёх до 90 дней 
(с возможностью дальнейшей 
пролонгации договора). Важно: 
сельхозпроизводитель являет-
ся собственником зерна, и если 
видит, что биржевые котировки 
на зерно пошли вверх, может в 
любой момент его реализовать. 
Вторая форма взаимодействия 
– форвардный договор, когда 
сельхозпроизводитель при-
возит на элеватор зерно и по 
действующей котировке тут же 
его реализует. 

По словам Александра Иса-
енкова, биржевой рынок зер-
на пользуется значительной 
поддержкой государственных 
органов. При ФАС действует 
Биржевой комитет. Проект 
«Биржевой рынок зерна» одо-
брен Комитетом по аграрно-
продовольственной политике и 
природопользованию Совфеда, 
а его спикер – Валентина Мат-
виенко – недавно выступила 
с заявлением о том, что рынок 
зерна в Российской Федерации 
будет обеляться и никаких по-
блажек серым схемам не будет. 

В связи со всеми стоящими 
перед аграриями задачами на 
первый план выходит ключе-
вая – повышение финансовой 
грамотности сельхозтоваро-
производителей. Виктор Лог-
винов предложил, далеко не от-
кладывая, разработать план по-
добного обучения, подключить 
к нему представителей бирж и 
приступить к занятиям уже в 
этом году. Самих биржевиков 
Виктор Иванович попросил 
подготовить для потенциаль-
ных клиентов блок-схему, в 
которой с учётом актуальной 
цены на зерно будет расписано, 
в чём конкретно получит выго-
ду аграрий, воспользовавшись 
биржевыми инструментами. 
Расчётные цифры при этом 
предложено взять, опираясь 
на расценки аккредитованных 
в регионе элеваторов.

– Мы должны понять под-
ходы и чёткие расклады по 
услугам и ценам на них, – под-
черкнул врио заместителя 
председателя правительства 
Воронежской области. – Долж-
ны увидеть, в чём здесь вы-
года сельхозпроизводителя. 
Именно на него и его интересы 
нам предстоит всем вместе 
работать.

Под жёстким контролем

При продаже больших объёмов зерна обязательна регистрация сделок на биржах.
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Важна «силовая составляющая» 
речной полиции и в борьбе с бра-
коньерством. В летний период со-
трудники взвода выходят в рейды 
инспекторами рыбнадзора практи-
чески каждую ночь – срезают сети, 
изымают лодки, задерживают тех, кто 
хищнически относится к природным 
богатствам родного края. 

Несколько лет нести службу реч-
ным полицейским помогал пёс Боц-
ман, которого взводу подарили еще 
щенком. В рейды Боцмана, правда, 
не брали, боялись, что собака может 
неадекватно повести себя с подвы-
пившими нарушителями. Боцман 

верно ждал сослуживцев на базе, 
встречая их радостным лаем. «Но 
вот уже несколько месяцев, как по-
терялся, – с сожалением говорит 
Евгений Викторович, – может, еще 
вернется…».

Обычно летом на ежедневном па-
трулировании задействован один-два 
из шести катеров, суточное дежурство 
несут четыре человека. Зимой со-
трудники взвода объезжают аквато-
рию водохранилища на снегоходах. 
Речные полицейские также отвечают 
за общественный порядок и безопас-
ность во время массовых культурных 
и спортивных мероприятий на воде, 
при сопровождении особо охраняе-
мых лиц. Иногда их привлекают и к 

патрульно-постовой службе на тер-
ритории города.

Кроме обычных профессиональ-
ных знаний и навыков, сотрудники 
речной полиции должны не только 
быть отличными пловцами, но и хо-
рошо разбираться в технике, уметь 
управлять маломерными судами, а в 
случае цейтнота – быстро устранить 
поломку. 

– Кадровых морских офицеров у 
нас во взводе, конечно, нет, – улы-
бается Евгений Самороковский, – но 
те, кто проходил на флоте срочную 
службу или работал на гражданских 
судах, конечно, есть. При приеме на 
работу таким кандидатам всегда от-
дают предпочтение. 

Евгений Викторович сам из семьи 
морского офицера. Как для каждого 
мальчишки, рассказы отца о службе 
были овеяны для него особой роман-
тикой. Однако он еще в детстве решил, 
что хочет служить в правоохрани-
тельных структурах, и был рад, когда 
представилась возможность совме-
стить службу в полиции с работой 
на воде. За 12 лет во взводе речной 
полиции прошёл путь от сержанта до 
капитана.

Сотрудники взвода по охране 
общественного порядка в акватории 
Воронежского водохранилища при-
знаются, что отдельно с праздником 
– Днём речной полиции – их по-
здравляют редко, как правило, только 

родные и друзья. Слова поздравлений 
они слышат и награды за службу по-
лучают обычно вместе со всеми по-
лицейскими, 10 ноября.

– Но сами свой праздник, особен-
но вековой юбилей, мы, конечно же, 
встретим, – говорит Евгений Само-
роковский. – И, пользуясь случаем, 
особо хотелось бы выделить старшего 
прапорщика Сергея Слободчикова, 
старшину Николая Пожидаева, стар-
шего сержанта Александра Авдеева и 
поблагодарить всех сотрудников взво-
да за их ежедневный труд, верность 
закону и служебному долгу.

Редакция газеты «Коммуна» 
присоединяется к поздравлениям.

Летом мчат на катерах, а зимой – на снегоходах

Валерий КазаНОВ

Журналисты поинтересовались о спро-
се на квартиры. И.о. руководителя продаж 
АО «ДСК» Юлия Легконогих рассказала, 
что чаще всего покупают жильё для се-
мейной жизни.

– Большим спросом пользуются двух-, 
трёх- и четырёхкомнатные квартиры, – 
пояснила сотрудница ДСК. – Приоритеты 
же покупателей разнятся. Например, 
переселенцев с Севера привлекает эко-
логическая обстановка и близость зон 
отдыха. Для семей с детьми на первом 
месте комфортабельность и развитая 
социальная инфраструктура. Тем, кто 
переезжает из сёл, важно качественное 
медобслуживание.

Заместитель генерального директора 
АО «ДСК» по экономике Андрей Соболев 
подробнее остановился на социальной 
теме. 

– Детский сад на 220 мест уже работает, 
школа на 1224 места откроет свои двери 
для учеников первого сентября, – пояснил 
он. – Ориентировочно с ноября начнёт ра-
ботать поликлиника на 550 посещений. На 
2020 год планируется запустить в строй 
второй детсад и спортивный комплекс. 

Детсад №114 на 220 мест, открывшийся 
в апреле 2018 года, выглядит как сказоч-
ный теремок. Неудивительно, что, как 
сказала заведующая Екатерина Спицына, 

детишки посещают детсад с удоволь-
ствием. Благодаря вводу дошкольного 
учреждения, в Шилово полностью снята 
проблема очерёдности. 

Журналисты осмотрели новую школу. 
Она будет аналогичной школе №102 на 
улице Шишкова в микрорайоне «Москов-
ский квартал». Данный проект включён 
в реестр типовой документации и реко-
мендован Минстроем для повторного 
применения (тиражирования). Проектная 
вместимость составляет 1224 человека 
(51 класс).

Застройщики ведут проработку общей 
концепции микрорайона с учётом поэтап-
ного размещения здесь объектов торговли 
и административных зданий.

Ещё один важный вопрос – транспорт-
ная доступность. В генплане Воронежа, 
как пояснили представители ДСК, уже 
предусмотрено создание дороги-дублёра 
улицы Острогожской с выходом в микро-
район Тенистый и в центральную часть 
города. Также в октябре закончат про-
ектные работы по расширению улицы 
Острогожской – к ней добавят ещё две 
полосы.

Тем, кто пожелает в «Ласточкино» 
получить квартиры, застройщик гаран-
тирует не только высокое качество жилья, 
но и, что немаловажно, чистый воздух, 
сосновый лес, а рядом река Дон. Здесь всё 
под рукой, комфортно и уютно.

«Ласточкино» – синоним уюта
Мегаполис |  О том, что в микрорайоне Шилово возводится жилой комплекс «Ласточкино», узнал от друзей.  
А возможность его увидеть недавно представила журналистам компания-застройщик АО «Домостроительный комбинат» (ДСК)
Новый жилой микрорайон «Ласточкино» – один из масштабных проектов комплексной 
застройки Воронежа. Расположен в двадцати минутах езды от центра. Дома высотные 
класса «стандарт». В перспективе общая территория застройки составит 340 гектаров. 
В современном мире важен не столько чистый район, сколько социально-бытовая 
инфраструктура для жизни. Как заверил генеральный директор АО «ДСК» Сергей Крючков,  
с этим здесь всё в порядке. Выбрана оптимальная компоновка домов и объектов 
социальной инфраструктуры. 

Детский садик и школа находятся в шаговой доступности от жилья.
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Главными критериями бы- 
ло состояние посевов, свое-
временное внесение удобре-
ний, обработка от сорняков 
и вредителей, обкос полей от 
сорной растительности, на-
личие табличек с указанием 
сорта посеянных семян, со-
стояние лесополос и другое. 
В нынешнем году земледель-
цам района предстоит убрать 
60 876 гектаров зерновых и 
зернобобовых. Для озимых, 
которых в нынешнем году в 
районе планируют посеять 
не менее 30 тысяч гектаров, 
подняли пары на площади 
11 745 гектаров, или 12 про-

центов от площади пашни. К 
уборке урожая в хозяйствах 
в полном объеме заготовили 
горюче-смазочные материалы 
и отремонтировали комбайны, 
жатки, зерноочистительное 
и зерносушильное оборудо-
вание. 

Аграрии принимают ак-
тивное участие в программах 
по обновлению парка сель-
скохозяйственной техники. 
На территории района нет 
запущенных полей.

Лучшими по культуре зем-
леделия среди сельхозпред-
приятий признали СХА «Луч», 
ООО «Ритм», ООО «Пе-
ски», ООО «Пром-Инвест», 
ООО «Новотроицкое», сре-

ди крестьянско-фермерских 
хозяйств – ИП глав КФХ 
Сергея Борзых, Анну Шев-
цову, Владимира Пивоварова, 
Виктора Зацепилова, Николая 
Леонова.

– Наш район находится в 
сложных климатических и 
рельефных условиях, поэтому 
каждое поле требует свое-
го подбора, – подвёл итоги 
смотра-конкурса глава Пе-
тропавловского района Юрий 
Шевченко. – Самое важное, 
что в районе есть хозяева на 
земле. Там, где применяют в 
нужном количестве удобрения 
и используют качественные 
семена, сразу видны перспек-
тивы будущего урожая. 

Все поля засеяны
Как живёшь, село? | Конкурс «За высокую культуру земледелия» 
прошёл в Петропавловском районе
Анастасия ВОРОНИНА

К их глубоким, в чём-то даже 
сокровенным размышлениям 
о школе, ученике, учителе 
хочется прислушаться. 
Как сделать так, чтобы 
ребёнку было интересно 
учиться, а педагогу – учить. 
В чём секрет воспитания 
счастливого человека. Об 
этом и многом другом мы 
собрались поговорить в 
кабинете радушной хозяйки 
– директора Митрофановской 
средней школы Ольги 
Косолапенковой. 

Наталья СтОлпОВСКАя

Ольга Николаевна показала нам то, 
что составляет её особенную гордость 
– современнейшую школу и вну-
шительных размеров пришкольную 
территорию с оборудованными спор-
тивными площадками, ландшафтной, 
творческой зоной, напоминающей 
сочинский дендрарий и развиваемую 
сами ребятами. Уже в самом здании 
– современном и необычайно ком-
фортном – мы увидели полностью 
укомплектованные лучшей техникой 
классы и актовый зал, прекрасные 
спортзалы, уникальный школьный 
музей и многое такое, чего не найти 
и в учебных заведениях областного 
центра.

Наконец, Ольга Косолапенкова 
подвела нас к занимающей всю стену 
портретной галерее выпускников. На 
небольших табличках имя и фамилия, 
год выпуска, количество баллов ЕГЭ, 
название вуза, в который поступил. 
Высшая школа экономики, МГТУ 
имени Н.Э. Баумана, Академия граж-
данской защиты МЧС России, вузы 
Москвы, Санкт-Петербурга, высшие 
военные училища Рязани, Перми, 
Новосибирска, Екатеринбурга... И для 
каждого выпускника Ольга Николаев-
на нашла тёплые слова, после чего не 
осталось и тени сомнения в том, что 
является смыслом работы коллектива 
учителей.

Живое дело  
и большой труд

И вот за столом в директорском 
кабинете мы знакомимся с братом 
Ольги Николаевны – учителем физи-
ки Олегом Николаевичем Рябенко и 
их отцом – старшим представителем 
педагогической династии, в прошлом 
директором школы, а ныне учителем 
физики – Николаем Никаноровичем 
Рябенко.

Педагогический стаж главы се-
мьи – трудно представить – 56 лет! 
И сегодня подтянутый и улыбчивый 
Николай Никанорович продолжает 
преподавать, расширять свои знания, 
успешно работая с компьютером, 
интерактивной доской, другим обо-
рудованием. 

– Вы видите лишь часть нашей 
учительской династии, – начинает 
разговор её глава. – Мои сестры – 
одна родная и четыре двоюродные 
– тоже с педагогическим образо-
ванием. Учится в педуниверситете 
племянник Евгений. Сам я окончил 
физико-математический факультет 
Воронежского педагогического ин-
ститута, куда поступил после службы 
в армии, во многом определившей 
мой профессиональный интерес. Я 
служил на Северном флоте радиома-
стером радиолокационных установок 
кораблей. 

Трудовой путь Николай Рябенко 
начинал учителем физики в Митро-
фановке. В 1972 году стал директо-
ром Гармашевской школы, а через 
год – директором Новобелянской 
школы.

– Спустя четыре года меня при-
гласили на должность директора в 
Митрофановскую школу, – продол-
жает наш собеседник. – Руководил 
коллективом 22 года. Предмет свой 
люблю и работу учительскую люблю. 
Полагаю, что это живое дело, и, ко-
нечно, большой труд, требующий по-
стоянного самообразования. Будешь 
учиться – будешь и учеников учить. 
Будешь знать много – будут знать 
много и твои воспитанники. 

Сегодня ученики Николая Ни-
каноровича занимают на областной 
олимпиаде по физике призовые места. 
И в рамках сдачи ЕГЭ показывают 
достойный уровень подготовки: на-
бирают более 70 баллов, с которыми 
поступают в лучшие технические вузы 
страны.

– Конечно, горжусь своими ребята-
ми, – отмечает Николай Рябенко. – И 
ещё тем, что материальная база Ми-
трофановской школы позволяет нам 
достигать с ними таких высоких резуль-
татов. А чего, на мой взгляд, не достаёт 
современной школе, так это устного 
экзамена. Ведь это так важно – научить 
детей ясно выражать свои мысли, ана-
лизировать, рассказывать, доказывать, 
а значит, развиваться творчески. 

Баян, гитара,  
хор учителей…

Обладая абсолютным слухом и 
владея несколькими музыкальными 
инструментами, Николай Рябенко 
долгое время вел в школе музыку. 

– В 12 лет на каникулах сторожил 
бахчу и, таким образом, заработал на 
свой первый баян, – вспоминает глава 
семьи. – Благодаря учителю из села 
Михайловка выучился играть на нём, 
потом освоил гитару. 

На весь район Митрофановская 
школа славится своим хором учи-
телей, которым также многие годы 
руководит Николай Рябенко.

– Нашему хору 30 лет, – отмечает 
Ольга Николаевна. – Областной проф-
союз педагогических работников под 
руководством Тамары Бирюковой еже-
годно проводит областной смотр само-
деятельности, и мы его постоянные 
лауреаты. Состав хора обновляется. 
Приходят те, кто никогда и нигде не 
пел-не выступал. А буквально через 
несколько занятий у них под чутким 
руководством Николая Никаноровича 
открывается слух, появляется голос.

– Когда вы всё успеваете? – спра-
шиваем у главы педагогической 
династии.

– Это уже давно вошло в привычку, 
– отвечает он. – И школа наша раньше 
располагалась в старом здании, ко-
торое отапливалось углём, работала 
в две смены, а учителя после восьми 
вечера шли на совещание, а потом 
оставались на репетицию хора. 

После этого спрашивать у дочери 
– Ольги Косолапенковой, почему она 
выбрала судьбу учителя, было даже 
неловко.

– Школа – мой родной дом, моя 
жизнь, – ответила Ольга Николаев-
на. – Я получила три разноплановых 
высших образования, вернулась в 
Митрофановку, начинала работать 
воспитателем группы продлённого 
дня и учителем музыки. Затем пре-
подавала географию. Перед каждым 
уроком искала способ увлечь детей. 
Хотелось, чтобы они ощутили, какой 
это интересный предмет, как много 
нового он им открывает, прибавляет 
уверенности в себе. 

И научить  
работать руками

В 2008 году после пятнадцати лет 
преподавательской деятельности 
Ольге Косолапенковой предложили 
стать директором Митрофановской 
школы. 

– Сегодня Митрофановская школа 
– победитель регионального конкурса 
«Школа – лидер образования Во-
ронежской области», федеральных 
конкурсов и проектов, инноваци-
онная площадка регионального и 
федерального уровней. Счастлива, 
что работаю в школе, потому что это 
процесс – творческий,   – продолжает 
директор.

Когда удаётся увлечь им детей, 
их родителей и своих коллег, по-
лучается нужный результат. А если 
ещё учителя-предметники активно 
взаимодействуют между собой, вы-
страивают «мостики», соединяющие 
различные сферы знаний и источники 
информации (метапредметные связи), 
результат ещё выше. 

Олег Николаевич Рябенко зна-
ет, как выстроить такие мостики, 
опираясь на внеурочные занятия со 
школьниками.

– В 1991 году я окончил Митрофа-
новскую школу, а в 1997 году – физфак 
ВГУ, – рассказывает Олег Рябенко. – 
Помимо этого получил образование 
в Воронежской государственной 
лесотехнической академии по специ-
альности «инженер автомобильного 
транспорта». Начал работать в родной 
для меня школе учителем трудового 
обучения, затем – технологии. Позд-
нее стал преподавать информатику, 
физику. 

Поддерживая активность техни-
ческих кружков, Олег Николаевич 
заряжает ребят интересом к авиамо-
делизму. Занимаются им здесь давно, 
побеждая на районных олимпиадах, 
участвуя в олимпиадах областного 
уровня. В своё время выпускник 
автомобильного факультета орга-
низовал для мальчишек занятия по 
автоделу, для многих из них это стало 
первым приобщением к будущей 
профессии. 

– А вообще, несмотря на то, что 
мы живём в эру информационных 
технологий, всегда находятся ребята, 
желающие что-то делать руками, – от-
мечает Олег Рябенко. – Конечно, не 
без помощи отцов и дедушек. А в этом 
ведь главный секрет наших занятий: 
прикладное творчество продолжает 
жить в поколениях. В Митрофановке 
нашим выпускникам есть, где реа-
лизовать технические навыки. Здесь 
активно развивается завод «Промав-
торемонт», которому в перспективе 
нужны сообразительные головы и 
золотые руки.

– Человек добросовестного труда, 
прекрасный токарь, сварщик или 
слесарь сегодня не менее заметен, 
чем человек с дипломом о высшем 
образовании, – говорит Ольга Косо-
лапенкова. – А задача образования и 
воспитания помочь каждому ребёнку 
раскрыть его способности. У нас в 
школе хорошо развита образователь-

ная линия естественно-научной и 
инженерной направленности: много-
гранное интерактивное, цифровое 
и 3D пространство. Мы приобрели 
станки, которые моделируют про-
граммное управление по принципу 
3D. Используем их на уроках техно-
логии. Главное, чтобы наши ученики 
нашли то, что их по-настоящему при-
влекает, чтобы они были счастливы с 
теми мыслями и чувствами, которые 
дала им школа. Мы любим всех на-
ших выпускников. Желаем, чтобы им 
было в жизни комфортно. Радуемся, 
когда узнаём об их успехах. Просто 
радуемся нашим встречам, потому 
что они всегда начинаются с благо-
дарности. Для учителя это много 
значит, когда бывший ученик нашей 
Митрофановской школы, ныне се-
кретарь Союза журналистов России, 
доцент Академии медиаиндустрии 
Владимир Касютин, после мастер-
класса в родной школе написал в 
Книге отзывов: «Необыкновенно 
поражен прекрасной школой! По-
добного не видел в других городах! 
Вообще радостно, что Митрофановка 
развивается и процветает».

Таких учителей  
ждёт сегодня школа

Очень хотелось услышать от опыт-
ных педагогов ответ на вопрос, какие 
учителя сегодня в первую очередь 
нужны школе, и что необходимо, 
чтобы удержать педагога, особенно 
на селе.

– Нужны молодые и современ-
ные педагоги, – подчеркнула Ольга 
Косолапенкова, – Уверена, что у нас 
им будет интересно. Мы научим их 
создавать и реализовывать творческие 
проекты. Научим жить в коллективе 
и иметь общее дело с коллективом. 
Поможем наладить добрые, здоровые 
взаимоотношения с родителями и 
сделаем всё, чтобы авторитет моло-
дого учителя был на том уровне, на 
котором он должен находиться. У 
нас достойная заработная плата. А 
самое главное – у нас дети, которые 
понимают и любят учителей.

Ольга Николаевна заметила, что 
в Кантемировском районе под ру-
ководством муниципального отдела 
по образованию и его руководителя 
Юрия Горбанёва проводится систе-
матическая инновационная образова-
тельная деятельность, направленная 
на обеспечение современного каче-
ственного и доступного образования. 
И, конечно же, планомерная работа 
с молодыми педагогическими ка-
драми.

– В течение пяти лет они получают 
30 процентов доплаты к окладу, по-
вышают квалификацию и работают 
с наставниками, – поделилась Ольга 
Косолапенкова. – Помогают разви-
вать таланты молодых учителей такие 
интересные формы работы, как форум 
«Педагогический дуэт», который про-
водился совместно с учителями Кры-
ма и Луганской народной республики. 
Нашей школе доверили проведение 
фестиваля молодых учителей «Инно-
ва». И это вполне объяснимо, ведь 99 
процентов учителей Митрофановской 
школы – её выпускники.

Олег Рябенко заметил, как важно, 
чтобы учителя чувствовали, что школа 
это их призвание. Ведь только тогда 
они смогут успевать за прогрессом и 
двигать школьную жизнь вперёд.

– Нужны люди с новым видени-
ем, с другим ощущением времени, 
– высказал свою точку зрения Олег 
Николаевич.

Старейшина педагогической ди-
настии Николай Рябенко предложил 
задуматься о педагогических талантах 
тех, кто готовится к поступлению в 
педвузы ещё на школьном этапе. 

– Считаю, что отбор туда должен 
идти через рекомендации учительских 
коллективов, – отметил Николай Ни-
канорович. – Второе – нужно, чтобы 
учитель был хорошо подготовлен 
вузом для работы с современным 
оборудованием, которое есть в клас-
сах, владел методикой преподавания 
своего предмета. А что необходимо 
самому учителю, чтобы состояться в 
профессии? Быть умным и любить 
детей.

Школа, ставшая судьбой 
Учительские династии | У трёх представителей известной в Митрофановке семьи педагогов – Николая Рябенко и его детей –  
Олега Рябенко и Ольги Косолапенковой – общий педагогический стаж – 103 года 

Ольга Косолапенкова, Олег Рябенко и глава 
учительской династии Николай Рябенко 

считают: «Когда удаётся увлечь интересным 
делом коллег, детей и их родителей, 

получается отличный результат».

СпРАВКА «КОммУНы»
Николай Никанорович РябеНКО – 
Заслуженный учитель Российской Федерации, учитель 
физики высшей категории. За годы педагогического 
труда награждён орденом Дружбы народов, 
почётный житель Кантемировского района. Общий 
педагогический стаж – 56 лет.

Ольга Николаевна КОСОлАпеНКОВА – 
почётный работник общего образования РФ, учитель 
географии высшей категории. Награждена медалью 
«За социальное партнёрство». Общий педагогический 
стаж – 25 лет.

Олег Николаевич РябеНКО – награжден 
Почетной грамотой департамента образования, 
науки и молодёжной политики Воронежской 
области, учитель физики высшей категории. Общий 
педагогический стаж – 22 года.
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Мы и ПРиРОДА

Непрошеная гостья 
У лесных полос Центрального Черноземья появился ещё 

один враг.
На территории Таловского района Воронежской об-

ласти акклиматизировался новый опасный вредитель 
ясеня – ясеневая изумрудная узкотелая златка (Agrilus 
planipennis Fairm). Зоной естественного обитания этой 
златки являются лиственные леса Корейского полуостро-
ва, северо-восточного Китая, Японии, Монголии, Тайваня. 
Встречается она и в Приморском и Хабаровском крае 
России. Там она заселяет много видов ясеня, ореха, иль-
мовые породы. 

В Россию, скорее всего, этот вредитель попал в начале 
XXI века с крупномерным посадочным материалом ясеня 
из зарубежных питомников или с деревянной тарой с то-
варами из стран Азии.

Ясеневая изумрудная узкотелая златка относится к 
группе агрессивных стволовых вредителей, способных по-
селяться на живых, обычно ослабленных деревьях, что не-
избежно приводит их к гибели. В Китае златка, как правило, 
заселяет ясени, произрастающие на открытых территориях 
или на опушках леса. В России этот вредитель встречается и 
на молодых, и на взрослых экземплярах в городских насаж-
дениях разного типа – в защитных полосах и аллейных по-
садках вдоль дорог, на бульварах и в скверах, на одиночных 
деревьях и в их групповых и куртинных посадках. Златка 
относится к опасным карантинным видам. 

В России она способна распространиться по всему 
ареалу ясеня (то есть по всей территории европейской 
части, за исключением северных областей), а также в 
городах, где культура ясеня используется в озеленении. 
Ущерб от златки может быть так же значителен, как и на 
Северо-Американском континенте, где в штате Мичиган, 
например, погибло более двадцати миллионов деревьев. 
Новые очаги, вероятнее всего, могут появляться в городах, 
использующих в озеленении культуру ясеня, а также вдоль 
железнодорожных и автомобильных магистралей.

Сотрудники ФГБНУ «Каменно-Степного опытного 
лесничества» сейчас принимают все меры борьбы с дан-
ным вредителем, чтобы не допустить гибели рукотворного 
природного комплекса защитных лесных полос. Но к 
возможному появлению непрошеной гостьи нужно быть 
готовыми и в других местах.

Алексей ВАХТИН,
младший научный сотрудник ФГБНУ  

«Каменно-Степное опытное лесничество».

Задержали черничных нарушителей
Ириска и Буян – полноправные сотрудники опергруппы 

отдела охраны Воронежского заповедника.
Эти четвероногие наравне с людьми преодолевают все 

препятствия, связанные с охраной территории ООПТ (осо-
бо охраняемой природной территории). «При конном па-
трулировании мы проходим от 30 до 50 километров в день. 
На самом деле, очень удобно, так как лошади позволяют 
проходить там, где и техника не проходит», – отметил со-
трудник оперативной группы отдела охраны Воронежского 
заповедника, кандидат в мастера спорта по конному спорту 
Владислав Телегин. Его коллега Павел Волковой считает, 
что лошади – бесшумный и экологически безопасный вид 
транспорта, «как ничто другое подходящий для перемеще-
ния по заповедным территориям». Смотрит за животными 
госинспектор отдела охраны Михаил Щербаков, прожи-
вающий на кордоне Хавский.

С помощью четвероногих помощников инспектора 
уже задержали несколько нарушителей «окопавшихся» 
в краснокнижном черничнике. На несознательных граж-
дан, нарушающих режим ООПТ составлены протоколы, 
сообщает zapovednik-vrn.ru. Как отметил и.о. директора 
Воронежского заповедника Сергей Кокорев, комментируя 
возобновление конного патрулирования на территории за-
поведника, «использование конного транспорта повышает 
эффективность охранных мероприятий, так как верхом на 
лошади можно заметить детали, которые недоступны при 
пешем патрулировании».

Анатолий КРУГЛОВ.

Наблюдали объекты живой природы 
В музее-заповеднике «Дивногорье» завершилась учебная 

практика студентов кафедры ботаники и микологии Воро-
нежского госуниверситета.

Бакалавры с медико-биологического факультета полу-
чали здесь профессиональные умения и навыки научно-
исследовательской деятельности. Они ежедневно наблю-
дали явления и объекты живой природы, совершали пешие 
маршруты длиной до 19 километров, попутно уничтожая 
сорные растения вдоль туристической тропы. Свободное от 
научной работы время студенты заполнили экскурсиями, а 
также познакомились с мастерством изготовления камен-
ных орудий труда, побывали на мастерской свистулек. 

Василий ЧеРНОУСОВ.

Вторая смена волонтёрского лагеря 
В первую смену лагеря «Заповедник» добровольцы – 

студенты и преподаватели Воронежского государственного 
педагогического университета под руководством доцента 
кафедры экологического образования Кирилла Успенского – 
помогали сотрудникам поддерживать в порядке центральную 
усадьбу особо охраняемой природной территории.

На путь истинный своим примером молодое поколение 
наставляет руководитель «Дружины охраны природы 
ВГПУ». А после напряженного трудового дня волонтёры 
посещают туристические объекты заповедника и ближе 
знакомятся с природой и обитателями Усманского бора. 
Во вторую смену парни и девушки расчистят от поросли 
территорию рядом с метеостанцией, примут участие и в 
других хозяйственных работах на территории центральной 
усадьбы и у озера Чистое.

Анатолий ЮРЬеВ.

Свалки калечат лес
Сотрудники отдела охраны особо охраняемой природной 

территории (ООПТ) Воронежского заповедника вместе с 
представителями Росприроднадзора региона в заказнике 
«Воронежский» провели рейд.
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Выявлялись места выброса мусора на землях лесного 
фонда и населённых пунктов в границах ООПТ. Только 
за два дня участники рейда обнаружили свалки ТБО на 
землях лесного фонда: за посёлками Сомово (Сомовское 
лесничество), Подлесный (Тресвятское лесничество), у 
дороги станция Рамонь – Нефтебаза (Борское лесниче-
ство). «Факты загрязнения Усманского бора отражены в 
рапортах и актах», – отметил и.о. директора Воронежского 
заповедника Сергей Кокорев. О результатах рейда сообще-
но в Управление лесного хозяйства для предотвращения 
подобных нарушений в дальнейшем.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Мусор наступает на природу.

Вести

В Воронеж прибудет Нептун
Администрация Воронежа подготовила 25 мероприятий, которые пройдут в День Военно-

морского флота в городе, 29 июля. План мероприятий размещён на сайте мэрии.
Празднества разделят на 

общегородские и районные. 
Самым зрелищным станет 
концертно-театрализованная 
программа «День Нептуна», 
которая начнется в 11.00 вос-

кресенья, 29 июля, на Адмирал-
тейской площади. 

Там же пройдут соревно-
вания по гребле «Петровская 
регата». На время с 10.00 до 
11.00 в городе запланированы 

праздничное шествие и воз-
ложение памятных венков и 
цветов к могиле Неизвестного 
солдата и памятнику Петру I.

Валерий КАЗАНОВ.

В Новоусманском районе благоустроят парки и сквер
Два парка и сквер планируют благоустроить в Новоусманском районе в рамках госпрограммы 

Воронежской области «Содействие развитию муниципальных образований и местного самоуправ-
ления». Как сообщили в районной администрации, заявки на участие в программе подали три 
сельских поселения – Усманское -1, Хлебенское и Бабяковское.

Сквер Молодоженов дол-
жен появиться на участке меж-
ду зданиями администрации 
Усманского 1-го сельского по-
селения и музыкальной школы. 
Сквер будет наполнен темати-
ческими артобъектами и, по 
идее авторов проекта, послу-
жит гармоничным дополнени-

ем и к свадебным праздничным 
церемониям.

Благоустройство парка 
«Молодёжный» в селе Хлебное 
позволит объединить в единый 
туристический комплекс все 
исторические достопримеча-
тельности села, основанного в 
начале XIX века.

Центральной зоной плани-
руемого к реконструкции парка 
в Бабяковском сельском посе-
лении станет мемориал воинам-
освободителям и памятная 
плита с именами экипажа Ли-2, 
погибшего в небе над Новой 
Усманью. 

Ольга СеМЁНОВА.

ПРеМьеРА РУбРиКи



«Золото» Кубка мира
Женская сборная команда России стала лучшей на 
Кубке мира среди юниоров по пулевой и стендовой 
стрельбе, который состоялся в городе Зуль (Германия). 
Россиянки Анна Жаднова (Липецк), Зиля Батырши-

на (Татарстан) и Елена Бухонова (Воронеж) не только 
завоевали высшую награду в дисциплине «скит», но и 
установили мировой юниорский рекорд, поразив 308 
мишеней из 375 возможных. Второе место заняли ки-
таянки, третье – представительницы Индии. В личном 
зачёте в дисциплине «скит» Елена Бухонова стала 25-й с 
результатом квалификации: 88 поражённых мишеней из 
125 возможных.

На промежуточном финише
Завершился первый круг первенства России по футболу 
среди команд третьего дивизиона СФФ «Центр». 
Отрадно отметить, что первым к промежуточному 
финишу пришёл один из представителей Воронежской 
области – лискинский «Локомотив». 
«Железнодорожники» в гостях разгромили россошан-

ский «Спартак» со счётом 3:0 и, набрав 28 очков в две-
надцати играх, обосновались на первом месте турнирной 
таблицы. В тройку лидеров также входят старооскольский 
«Металлург-ОЭМК» (27) и смоленский клуб «Красный-
СГАФКСТ» (24 очка).

Один из фаворитов турнира – нововоронежский 
«Атом» – довольно-таки неожиданно потерял очки в 
Смоленске, сыграв вничью с аутсайдером – «Искрой» 
– 1:1. В активе «Атома» 21 очко и одна игра в запасе. 
Пожалуй, самой непредсказуемой и бескомпромиссной 
командой в этом турнире является новоусманский 
«Олимпик». Подопечные Сергея Лушина могут одер-
жать победу над лидером, а потом проиграть аутсайдеру. 
Так новоусманцы в гостях в полном драматизма поедин-
ке одолели ФК «Елец» с результатом 3:2. Набрав по 
пятнадцать очков, «Олимпик» и россошанский «Спар-
так» занимают восьмое и девятое места. «Факел-М» 
закрепился на одиннадцатой строчке с девятью очками 
и одной игрой в запасе.

«Буран» и «Россошь» начали  
подготовку к сезону

16 июля хоккейный клуб «Буран» начал подготовку 
к очередному сезону в ВХЛ в Усмани (Липецкой 
области), где для этого созданы хорошие условия. 
Там наша ледовая дружина будет находиться до 4 

августа. С 5 по 13 августа учебно-тренировочный сбор 
пройдёт в Воронеже. Руководством клуба запланиро-
ваны два контрольных матча: 8 августа – в Тамбове с 
одноимённым клубом, а спустя три дня тамбовчане 
прибудут в столицу Черноземья с ответным визитом. С 
14 по 17 августа «Буран» примет участие в предсезон-
ном турнире в Тамбове, а с 24 по 28 августа – в Казани. 
Чемпионат Высшей хоккейной лиги стартует в начале 
сентября.

А в Россоши состоялась традиционная встреча фарм-
клуба «Бурана» с руководством Россошанского муни-
ципального района. На встрече присутствовали глава 
администрации района Юрий Мишанков, его первый 
заместитель Александр Хиценко, тренерский штаб ХК 
«Россошь», который по-прежнему будет возглавлять 
Сергей Карый, игроки команды, а также представители 
прессы. Руководство района поставило перед хоккейным 
коллективом задачу – занять первое или второе место в 
регулярном первенстве НМХЛ и побороться за главный 
трофей турнира – Кубок регионов.

Соревнуясь,  
почтили память Героя

В Краснодаре прошли Всероссийские соревнования 
по прыжкам на батуте, акробатической дорожке и 
двойном минитрампе «Памяти Героя Советского 
Союза, лётчицы Евдокии Носаль (1918 – 1943)». 
В соревнованиях приняли участие около пятисот 
спортсменов из шестнадцати регионов страны.
Воронежцы Марат Багапов и Сеймур Алиев стали 

серебряными призёрами в синхронных прыжках среди 
мужчин. В индивидуальных соревнованиях Багапов стал 
пятым, а Алиев – седьмым. Ульяна Дубровских показа-
ла четвёртый результат в индивидуальных прыжках. В 
синхронных прыжках среди мальчиков Александр Чинов 
и Михаил Поляков стали шестыми. Егор Шестаков, со-
ревнуясь со спортсменами первого разряда 2009 – 2008 
годов рождения, занял седьмое место.

Мемориал И.Е.Просяного:  
одиннадцатый тур

Состоялись очередные матчи первенства Воронежской 
области по футболу среди команд муниципальных 
образований памяти Героя Советского Союза 
И.Е.Просяного.
Группа «Восток»: ФК «Анна» – ЕКСЗ (Елань-

Коленовский) – 2:1; «Дружба» (Архангельское) – «Век-
тор» (Панино) – 1:1; «Олимп» (Таловая) – «ГМЗ-Ритм» 
(Грибановский) – 2:11; «Химмаш» (Борисоглебск) – «Хо-
пёр» (Новохопёрск) – 2:6; ФК «Поворино» – «Сокол» 
(Эртиль) – 8:1.

Группа «Север»: «Колос-Придонье» (Острогожский 
район) – «ЭкоНиваАгро» (Щучье) – 0:3; «Хлебороб» 
(Хохольский) – «Никольское» (Воронеж) – 5:2; ФК 
«Семилуки» – «Хава» (Верхняя Хава) – 13:0; ФК «Кур-
батово» – «Потудань» (Репьёвка) – 1:0.

Группа «Центр»: «Лиски-Сахар» (Лиски) – ФК «Пав-
ловск» – 3:3; ФК «Воробьёвка» – ФК «Калач» – 2:4; 
«Дружба» (Слобода, Бобровский район) – «Барс-1» 
(Бобров) – 0:1; «Салют» (Бутурлиновка) – «Икорец» 
(Средний Икорец) – 4:1; «Техцентр» (Кантемировка) – 
«Колос» (Петропавловка) – 3:0.

Группа «Юг»: «Родина» (Поповка) – «Котоffей» 
(Журавка) – 4:1; ФК «Ольховатка» – ФК «Кантеми-
ровка» – 2:3; «Колос» (Лискинский) – «Цементник» 
(Подгоренский) – 3:1; «Мамон» (Верхний Мамон) 
– «Темп» (Богучар) – 0:4; «Дон» (Павловск) – ФК 
«Каменка» – 0:2.

Леонид ХРУЩЁВ.

Виталий ЧерникоВ 

Со временем ветшают и не-
большие, украшенные резьбой 
деревянные домики, и камен-
ные особняки. Сейчас в этих 
зданиях – магазины, учебные 
заведения, конторы… Но где-
то, как и сто с лишним лет 
назад, жилые помещения. Все 
ли постояльцы знают историю 
родного дома? У всех ли в этих 
стенах сменилось несколько 
поколений – или новая семья 
оказалась здесь недавно? Не од-
нажды, прогуливаясь по улицам 
городка, наблюдал, как старые 
дома стали жертвой варварства 
обитателей. Помню деревянные 
домики, в которых оказавшиеся 
ненужными окна были заложе-
ны кирпичом. Неужели хозяева 
не осознавали, насколько урод-
ливо это выглядит? Но можно 
наблюдать и противоположные 
примеры, когда облик дома со-
храняется жильцами любовно 
и бережно. 

«Жемчужина архитектурно-
го наследия» – так называется 

конкурс, который проводится 
в городе среди домовладельцев 
исторической части. Органи-
зован он местной централи-
зованной клубной системой 
совместно с администрацией 
городского округа. 

– Конкурс проходит в Бо-
рисоглебске уже второй год, 
– рассказывает директор цен-
трализованной клубной систе-
мы Елена Сухорукова. – Он на-
правлен на то, чтобы привлечь 
жителей его исторической 
части к восстановлению своих 
домов. У нас ведётся большая 
работа с населением. Конечно, 
проще обделать дом сайдин-
гом и на этом успокоиться, 
чем восстановить, к примеру, 
деревянную резьбу на окнах, 
на наличниках, сделать двери, 
крылечки... Но чтобы осуще-
ствить такую задумку, нужно 
не только желание. А найти ма-
стера – дело тоже недешёвое. 

Желающие принять уча-
стие подают заявку. И дальше 
оргкомитет, в который входят 
специалисты по резьбе, по 

архитектуре, даёт рекоменда-
ции хозяевам домов, что и как 
нужно сделать для того, чтобы 
создать не просто подобие 
былой красоты, а именно вос-
становить, насколько можно, 
облик. 

Есть дома, которые требуют 
большой работы, но немало 
существует и таких, которые 
поддерживаются в хорошем 
состоянии жителями до сих 
пор, и там достаточно просто 

поработать со специалиста-
ми, чтобы дом смотрелся так, 
каким мог выглядеть сто лет 
назад. 

– Потом комиссия при-
езжает, смотрит, что же было 
сделано хозяевами за свой 
счёт, и выбирает победителя. 
Победители получают денеж-
ные сертификаты. С одной 
стороны, как компенсацию 
того, что они вложили, – и 
как задел на следующие виды 

работ, которые можно сде-
лать, – рассказывает Елена 
Сухорукова. 

Лучших отмечают в номина-
циях «Деревянное зодчество», 
«Каменное зодчество», «Ков-
ка». Победителями минувшего 
года признали семерых из 
одиннадцати подавших заявки 
домовладельцев. Итоги были 
подведены ко Дню города, 
который оказался особенным. 
Дипломом первой степени и 

денежной премией в номина-
ции «Деревянное зодчество» 
была отмечена Екатерина Ско-
ролетова (дом постройки 1889 
года), остальным достались 
награды второй либо третьей 
степени. 

Свой 320-й день рожденья 
город отмечал в мае. Тогда на 
XV церемонии награждения 
организаций и борисоглебцев, 
добившихся высоких показа-
телей в труде и социально зна-
чимой деятельности, «Город-
труженик Борисоглебск» 
участников и победителей 
смотра благодарностями, гра-
мотами и денежными призами 
награждали представитель 
оркомитета – начальник от-
дела культуры администрации 
городского округа Ольга За-
гребина и партнеры конкурса: 
генеральный директор акцио-
нерного общества «БорХим-
Маш» Александр Какорин, 
генеральный директор откры-
того акционерного общества 
«Автоколонна-1425» Алексей 
Хвастунов. 

Итоги прошлогоднего кон-
курса подведены, принимаются 
заявки на новый. Пригодится 
ли борисоглебский опыт воз-
рождения старых домов другим 
городам и сёлам Воронежской 
области? Ведь не только в этом 
городе люди живут в подобных 
«жемчужинах», но далеко не 
все такое место подобным об-
разом воспринимают. 

Это был эксперимен
тальный курс, 
набранный в тот год, 
когда ректором вуза 
назначили присланного 
из Москвы Эдуарда 
Боякова. Эксперимент 
заключался в том, 
что руководителями 
двух групп курса (в 
каждой по 15 человек) 
стали практикующие 
режиссёры Михаил 
Бычков (хорошо 
известный воронежцам 
худрук Камерного 
театра) и москвич Руслан 
Маликов. С первого 
курса обучения студенты 
уже вышли на сцену: 
в массовках (а то и в 
эпизодах) в спектаклях 
Камерного театра и на 
различных фестивалях 
современной драмы в 
проектах Маликова. На 
пользу это пошло или во 
вред – судить не берусь, 
моё дело – рассказать о 
дипломных спектаклях.

Людмила роМАноВА
театровед

Мастерская Бычкова пред-
ставила два спектакля: 

«Одноклассники» по пьесе 
современного польского авто-
ра Т.Слободзянека и «Власть 
тьмы» Л.Толстого (постановка 
Ю.Овчинникова, второго пе-
дагога мастерской). Оба – на 
очень серьезную нравственную 
тему.

«Одноклассники» – жест-
кая пьеса, написанная в доку-
ментальной манере с не столь-
ко выписанными, сколько 
обозначенными характерами. 
Время действия – с 1936 года 
до конца Второй мировой 
войны, а в эпилоге рассказано 
о судьбах тех, кто остался в 
живых. Тема – очень болезнен-
ная для поляков: о массовом 
истреблении евреев руками 
самих поляков. Повествова-
ние настолько беспощадно, 
что решать его средствами 
психологического театра было 
бы жестоко по отношению к 
зрителю. Бычков выбрал для 
спектакля способ рассказа-
показа; самые страшные со-
бытия – изнасилование Доры 
недавними одноклассниками, 
поджог овина с собранными 
там евреями и как потом па-
лачи вырубали куски тел для 
захоронения – все это рас-
сказано внешне бесстрастно, 
безэмоционально и оттого 
особенно жутко. Казалось бы, 
как можно остаться жить по-
сле того, что совершил?! Но 
ни раскаяния, ни осмысления 
событий мы не увидим. Пес-
чинки, поднятые ураганом и 
унесенные им…

Во втором спектакле, наобо-
рот, тема нравственного по-
каяния звучит очень сильно. 
Пьеса Толстого тоже страшная, 

жестокая, натуралистичная. 
Очень важно было овладеть 
языком пьесы, для этого даже 
специально изучался говор тех 
мест, где происходит действие. 
А помимо говора, необходимо 
еще создать образы, что в целом 
ребятам удалось. Аким (Антон 
Кревских) – косноязычный, 
не умеющий подобрать сло-
ва («тае, не тае»), носитель 
нравственного начала в пьесе, 
радуется, когда сын его Никита 
публично кается в неправед-
ности жизни своей, приведшей 
к убийству ребенка. Второе 
название пьесы – «Коготок 
увяз – всей птичке пропасть» 
носит присущий Толстому 
морализаторский оттенок. Не-
которых это раздражает. Ну а 
как, скажите, отличить добро 
от зла? 

Ася Пушкина играет свою 
Матрену именно так, как со-
ветовал Толстой, то есть не 
какой-то леди Макбет, а умной, 
расчетливой, дальновидной 
старухой, которая по-своему 
желает сыну добра. Помогает 
его хозяину Петру побыстрее 
покинуть этот мир? Ну да он 
все равно не жилец – только 
помогла природе, а сыночек 
зато женится на вдове и сам 
будет хозяином. Прижил неза-
конного ребенка с падчерицей 
– убить его, да и концы в воду, 
все равно бы в воспитательном 
доме умер. Но перед убийством 
обязательно окрестить – мы же 
христиане. Такая вот мораль – 
вернее, полное её отсутствие. 
Удивительно, как юная артист-
ка, вчерашняя студентка, так 

грамотно смогла выстроить 
роль.

Неплоха и Анисья – Викто-
рия Нархова, только несколько 
однообразна и монотонна. 
Живую нотку вносит Анютка 
(Светлана Медведева) в это 
царство тьмы. Георгий Яковлев 
(Никита) проживает свою роль 
истово, наполняя её огнем и 
темпераментом. В сцене раска-
яния даже боишься за молодого 
артиста, с такой глубиной от-
чаяния он играет. В такой роли 
важно правильно распределить 
силы, чтобы не сорваться. Ну да 
все это впереди.

Постановщик спектакля 
Юрий Овчинников не ставил 
целью во что бы то ни стало 
осовременить пьесу Толстого. 
Прорваться к закону совести 
среди власти тьмы – вот идея 
спектакля, и она вполне со-
временна.

А два спектакля мастерской 
Маликова – царство коме-

дии. Смешное озорство, порой 
даже легкое театральное хули-
ганство царит в «Двенадцатой 
ночи» Шекспира, где много 
музыки, пения, непринужден-
ного веселья. Здесь нет героев 
главных и второстепенных, 
все на равных, хотя, пожалуй, 
Максим Трофимчук (шут Фе-
сте) все-таки выделяется: и 
поет, и танцует, и играет на 
пианино. Очень заразительный 
и обаятельный. Но и, скажем, 
Дмитрий Чебыкин, который в 
роли Мальволио вносит драма-
тическую нотку в это царство 
веселья.

Мне кажется, ребята непло-
хо овладели языком Шекспи-
ра, ведь это довольно трудно: 
фразы, полные острот, мета-
фор или высочайшей поэзии 
сделать своими, чтобы они не 
звучали выспренно, пафосно 
или ненатурально. А Вере 
Буториной (Виола), Ксении 
Чачава (Оливия), Пелагее 
Черной (Мария) это вполне 
удалось, хотя немного частят. 
Хорошо смотрятся в дуэте 
Даниил Чекрыгин (сэр Тоби 
Белч) и Николай Коватарь (сэр 
Эндрю Эгьюйчик) с легким 
налетом гомосексуальности. 
Но все легко, изящно, мило. В 
конце концов гомосексуализм 
процветал во времена Шек-
спира, так что автор спектакля 
не погрешил против истины. 
Может быть, спектаклю не-
много не хватает романтизма, 
воплощенного в любви двух 
пар. Оливия (Ксения Чачава) 
резковата и несколько катего-
рична, Виола же (Вера Бутори-
на) очень озабочена тем, чтобы 
выглядеть как юноша Цезарио, 
упуская женскую мягкость и 
нежность. А Орсино (Павел 
Сергеев) и Себастьян (Никита 
Токарев) больше говорят, чем 
действуют. Режиссер назвал 
свой спектакль «Любовь», и 
это ошибка. На самом деле это 
«что угодно» (таково второе 
название пьесы).

Бич студенческих спек-
таклей – оформление и ко-
стюмы. Но если Бычков рас-
полагал декорационным и 
костюмерным цехами своего 
театра, то у Маликова такой 

возможности не было. Тем не 
менее две крутящиеся в разные 
стороны подвижные ширмы 
дают простор зрительской 
фантазии, тем более что кру-
тят их четыре очаровательные 
девушки. А если вспомнить, 
что во времена Шекспира на 
сцену выносили таблички с 
обозначением места действия, 
то все и вообще становится на 
свои места.

Второй спектакль маликов-
цев – тоже комедия – «Женить-
ба Бальзаминова» Островского 
в постановке второго педагога 
– Виолетты Тополага. Здесь в 
главной роли снова Максим 
Трофимчук, исполняющий 
её мягко, с юмором. Ника-
ких ухищрений на тему осо-
временивания, тем не менее 
читается эта история как по-
пытка нынешнего молодого 
человека спрятаться от жизни 
за широкой спиной богатой 
жены. Ребята ощущают и пере-
дают плавную напевность речи 
Островского, но в современных 
ритмах, не вульгаризируя. 
Хороши Ксения Чачава в роли 
матери Миши и Юлия Городо-
ва – богатая невеста Белотело-
ва. Конечно, это ученический 
спектакль, который призван 
показать возможности вы-
пускников, и с этой задачей он 
справился.

Это был 44-й выпуск те-
атрального факультета 

ВГИИ. Следующий – юбилей-
ный, и выпадает он на долю 
курса профессора Ирины Си-
сикиной. Будем ждать!
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Новое театральное поколение

Ф
от

о 
Ал

ек
се

я 
Бы

Чк
о

ВА
.

Сертификат для жемчужины 

спОртивНАя пАНОрАМА

Вузы | В конце июня прошли дипломные спектакли выпускников актёрского факультета ВГИИ
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Жизнь вне интернета | Домовладельцы исторической части Борисоглебска, благоустраивая место, где живут, могут получить за это приз 
Несколько лет назад ко мне в руки попала книга 
А.Зайцевой и Л.Кригер «Историкокультурное 
наследие борисоглебской земли». Об истории 
этого провинциального города выпущено не так 
много книг, и эта оказалась особенно ценной по 
той причине, что цифры и факты из прошлого 
места, о котором рассказывалось на её страницах, 
подавались не через призму идеологической борьбы 
или пафосной демонстрации достижений, а через 
историю домов. 

Комиссия оценивает состояние одного из домов, участвующих в конкурсе.
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«Одноклассники» – спектакль о том, как легко происходит расчеловечивание.

вести

Епископ посетил 
«Лето Господне»
Епископа Борисоглебского 
и Бутурлиновского Сергия в 
православном молодёжном 
палаточном лагере «Лето 
Господне» встретил пред-
седатель молодёжного отдела 
Борисоглебской епархии 
Мария Горских и активи-
сты православной молодёжи 
Борисоглебской и близлежа-
щих епархий, которые здесь 
проживают. 

Состоялась экскурсия 
по территории лагеря, рас-
положенного на берегу реки 
Хопёр близ села Тюковка 
Борисоглебского городского 
округа. Владыка осмотрел 
условия проживания – палат-
ки, спальные мешки, байдар-
ки, полевую кухню, а также 
оборудованные спортивные 
площадки и инвентарь. Затем 
Архипастырь провёл беседу с 
ребятами, во время которой 
каждый смог задать волную-
щий его вопрос епископу 
Сергию. Состоялась и общая 
трапеза. Православный моло-
дёжный палаточный лагерь на 
территории Борисоглебской 
епархии проводится уже  ше-
стой год. 

История  
художественного 
инакомыслия 
Выставка «Другое искусство: 
где взять броню и щит», на 
которой представлены произ-
ведения живописи и графики 
из фондов Воронежского 
областного художественного 
музея имени И.Н.Крамского, 
открылась в Липецке. 

На ней демонстрируются 
более 40 работ творцов, ко-
торые работали в советскую 
эпоху и были вынуждены 
создавать произведения ис-
кусства, что называется, «в 
стол». Временные рамки вы-
ставки в стенах Липецкого 
областного художественного 
музея – от 1930-х годов, 
когда государственный ап-
парат окончательно запретил 
любые формы творческого 
инакомыслия, и заканчивая 
1980-ми. Это период, когда 
искусство в СССР было 
принято разделять на офици-
альное (то, которое называли 
«соцреалистическим») и 
неофициальное, нонконфор-
мистское. 

Победил «Юра» 
Воронежский независимый 
театр получит грант Союза 
театральных деятелей. 

Объявлены победители 
конкурса для независимых 
театральных коллективов на 
финансирование постановки 
спектакля. Поступило около 
200 заявок. В числе победи-
телей – наши земляки из теа-
трального центра «Никитин-
ский». Выделенные средства 
позволят режиссёру Олегу 
Христолюбскому поставить 
спектакль «Юра» по пьесе 
Тони Яблочкиной. 

Анатолий КРУгЛоВ,  
Василий ЧеРноУсоВ. 

Руководство Россошанского района в новом сезоне 
нацеливает «молодёжку» «Бурана»  

на максимальный результат.
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По горизонтали: 4. Уборщица комнат в отеле. 7. Город Лу-
ганск в прошлом. 10. Древнее название Волги. 13. Даритель 
крови. 14. Правосудие. 15. Себялюбка. 16. Личный радиосигнал. 
18. Металлическая пластинка для исправления искривления 
зубов. 19. Подметное письмо стукача. 20. Хант в прошлом. 23. 
Предпосевная подготовка семян. 24. Шаблон мышления. 

По вертикали: 1. Зловещая птица над полем брани. 2. Наука 
о мышцах. 3. Гоночное авто. 5. Сговорчивость, уступчивость. 6. 
Демократия. 8. Вид рубанка. 9. Название первого велосипеда 
на Руси. 11. Черный тополь. 12. Недостойный поступок. 17. 
Вратарь №1 сборной России по футболу. 21. Рабочий стол 
ученика. 22. Восточный террорист-самоубийца. 

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 4. Горничная. 7. Ворошиловград. 10. Итиль. 13. 
Донор. 14. Юстиция. 15. Эгоистка. 16. Позывной. 18. Брекеты. 19. До-
нос. 20. Остяк. 23. Стратификация. 24. Стереотип.

По вертикали: 1. Ворон. 2. Миология. 3. Багги. 5. Покладистость. 6. 
Народовластие. 8. Струганок. 9. Костотряс. 11. Осокорь. 12. Низость. 
17. Акинфеев. 21. Парта. 22. Шахид.

вниманию акционеров!
Совет директоров открытого акционерного общества

«Механизатор»
(ИНН 3663001526, г. Воронеж, ул. Лебедева, 10)

уведомляет о проведении

внеочередного общего 
Собрания акционеров

в очной форме
со следующей повесткой дня:

1. Принятие решения о ликвидации общества.
2. Выбор ликвидационной комиссии (ликвидатора) общества.
Дата проведения собрания акционеров : 15.08.2018г.

Время проведения собрания акционеров: 11 часов 00 минут 
(время московское).

Время регистрации для участия в собрании акционеров: с 10 
часов 45 минут по 10 часов 59 минут.

Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10.
Для регистрации необходим документ, удостоверяющий лич-

ность и документ, подтверждающий полномочия на участие в 
собрании акционеров.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании ак-
ционеров, составлен по состоянию на 18.07.2018 г.

Ознакомиться с материалами, подлежащими рассмотрению 
собранием акционеров, можно с 18.07.2018г. с 14 часов 00 минут 
до 17 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10, по 
предварительной записи по телефону 262-27-83.

На правах рекламы.

В скверике у парадного входа 
этой без малого 90-летней кузницы 
рабочих кадров руками студентов и 
преподавателей из стали особой кре-
пости сооружена «Планета Звёзд». 
На параллелях и меридианах земно-
го шара – золотые символы-звёзды с 
именами знаменитых выпускников. 
Герой Социалистического Труда 
Виктор Косяков, генерал армии 
Анатолий Грибков, Заслуженный 
тренер СССР с мировым именем 
Владислав Растороцкий, ордено-
носный офицер-«афганец» Вячеслав 
Кулаков, Заслуженный учитель РФ 
Виктор Кучерявенко… И 22 его ны-
нешних выпускника тоже стали не 
только специалистами с красным 
дипломом, но и лауреатами «Золо-
той книги Воронежской области» 
в номинации «Лучшие учащиеся и 

студенты». Многие из них, как Ни-
колай Станиславский, Павел Сев-
рюков, Александр Басов, ещё будучи 
студентами, продемонстрировали 
свой высокий профессионализм по-
бедами в региональных, всероссий-
ских и международных конкурсах. А 
отличие в учёбе, спорте, творческой 
жизни техникума Дениса Вуколова, 
Юлии Кулаковой, Никиты Михай-
лова, Ирины Галушкиной, Алек-
сандры Макаренко было отмечено 
персональными стипендиями пра-
вительств Российской Федерации 
и Воронежской области.

Нынешний выпуск радостен 
и для студентов-заочников отде-
ления программистов Сергея Ар-
кушина, Светланы Дубовиковой, 
Романа Иванкина и Александра 
Партолина. Сергей и Александр 
закончили отделение с красными 
дипломами без отрыва от произ-

водства. Свои успехи и заслуги 
сегодняшние выпускники благо-
дарно разделяют с мастерами, 
преподавателями, руководителями 
групп Ириной Буниной, Мариной 
Поповой, Еленой Юрьевой, Ири-
ной Цилинской, Еленой Ширшо-
вой, Ольгой Сметаниной, которые 
сделали их специалистами со зна-
ком качества. 

Звучит хрустальным звоном ко-
локольчик, провожающий выпуск-
ников во взрослую рабочую жизнь. 
Кружатся в прощальном вальсе с 
преподавателями их вчерашние 
студенты. «Мы очень надеемся, – 
напутствует ребят директор техни-
кума нелли бровченко, – что время 
впишет и ваши имена талантливых 
специалистов в Почётную книгу 
техникума, а кто-то из вас зажжёт 
на нашей «Планете Звёзд» и свою 
яркую звезду славы и почёта».

Их ждёт «Планета Звёзд» 
образование | Из 211 нынешних выпускников Лискинского промышленно-транспортного техникума им. А.К.Лысенко каждому  
девятому вручён диплом с отличием
николай КардаШоВ
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Красные дипломы – отличный старт в рабочие профессии.

Только что совершила пры-
жок очередная группа. В 

бездонном и голубом воздуш-
ном море застыли один, два, 
три, четыре… белых купола. 
Они появляются словно из 
ниоткуда, их становится всё 
больше и больше. Смотришь с 
земли с замиранием сердца. 

Ан-2, выполнив свою задачу, 
отправляется на посадку, где 
его уже поджидает следующая 
партия парашютистов. Среди 
них замечаю хрупкую девуш-
ку, которая заметно волнуется 
перед посадкой в самолёт.

– Это мой первый прыжок. 
Думаю сейчас только об одном, 
чтобы раскрылся парашют, 
– делится Лиза Милюткина. – 
Страшно, конечно, а что подела-
ешь? Раз поставила себе такую 
цель, значит, надо прыгать. 

Самолёт садится. Через счи-
танные минуты ему предстоит 
вновь взмыть вверх. И скоро в 
небе вновь появились купола 
парашютов. Все прыжки прош-
ли удачно. 

По словам инструктора 
аэроклуба константина По-
жидаева, самое главное для 
«перворазников» – преодолеть 
психологический барьер. Ведь 
системы безопасности, которые 
в случае необходимости долж-
ны спасти жизнь парашютиста, 
работают надёжно.

– Если новичок во время 
прыжка вдруг забыл раскрыть 
парашют, то на расстоянии 
триста метров до земли авто-
матически сработает запаска, и 
раскроется второй купол, – объ-
ясняет Константин Пожидаев. 
– Один из самых важных эта-
пов – приземление. Чтобы не 
травмироваться, парашютист 

должен свести ноги вместе. Это 
и многое другое мы объясняем 
при инструктаже за день до 
заветного для них момента, а 
также во время трёхчасовых 
занятий перед прыжком. 

Константин Пожидаев зна-
ет, что говорит. За его плечами 
– более полторы тысячи прыж-
ков и без малого тридцать лет 
стажа. А свой самый первый 
прыжок опытный инструктор 
помнит отчётливо. Выполнил 
он его в семнадцать лет всего 
за несколько дней до Дня пара-
шютиста, который отмечается в 
России 26 июля. 

Прыгнешь хотя бы раз, и 
хочется возвращаться на 

аэродром снова и снова, заверя-
ют члены воронежского клуба 
ДОСААФ России, который 
в августе этого года отмечает 
свой 85-летний юбилей. За это 
время в его стенах подготовили 
сотни профессиональных па-
рашютистов, в том числе и для 
Военно-воздушных сил Рос-
сии. Клуб занимается допри-
зывной подготовкой будущих 
десантников по заказу Мини-
стерства обороны РФ. А ещё 
его двери постоянно открыты 
для всех желающих совершить 
свой первый прыжок.

Люди, как птицы,  
парят в облаках
репортаж | Воронежский аэроклуб ДОСААФ России учит преодолевать страх  
и прививает любовь к родному небу

Сергей дороХоВ
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Парашютисты готовятся к взлёту, среди них – новичок Николай Беденко  
и опытный спортсмен Андрей Руденко.

Над аэродромом, что неподалёку от села Гремячье 
Хохольского района, – безоблачное небо и лёгкий 
едва заметный ветерок. Идеальная пора, которой не 
могли не воспользоваться в выходной день пого-
жего июля парашютисты воронежского аэроклуба. 
В их рядах – как опытные спортсмены, за плечами 
которых не один десяток прыжков, так и новички. 
Последним только предстоит яркое незабываемое 
знакомство с небом. 

ФУТбОЛ

В воскресенье футболисты воронежского «Факе-
ла» провели первый домашний матч нового сезо-
на. Стартовый поединок они провели в Томске, где 
уступили далеко не самому сильному сопернику 
– местной «Томи» – со счетом 0:2. Не смогли воро-
нежцы выиграть и в родных стенах.

евгений марТыноВ

Более двух тысяч зрителей стали свидетелями невырази-
тельной игры. Уже на 2-й минуте вратарь «Факела» Терновский 
спас свою команду от гола, отразив мяч ногой, а через считан-
ные секунды вынужден был доставать его из своих ворот. При 
попустительстве защитников форвард «Сочи» Барсов с двух 
метров затолкал снаряд в сетку. Еще полчаса гости террори-
зировали оборону хозяев. Саная раз за разом наносил опасные 
удары из пределов штрафной площади, а Терновский трудился 
в поте лица. К концу тайма соперник сбавил обороты, и на 41-й 
минуте «Факел» сравнял счет. Бирюков пасом вразрез между 
двумя защитниками вывел один на один с вратарем Лебеденко, 
но Заболотный сумел отбить мяч на угловой, а подача от флаж-
ка завершилась взятием ворот. Голкипер не вышел на перехват, 
а новобранец воронежской команды Цвейба в высоком прыжке 
точно пробил головой.

Не получилась игра у «Факела» и во втором тайме. Флан-
говые атаки сочинцев с последующими навесами в центр 
штрафной площади постоянно несли в себе угрозу. Дуэт цен-
тральных защитников – Божин – Бабенков – заметно уступает 
прошлогоднему тандему Осипенко – Хайманов, и у ворот 
«Факела» часто возникал «пожар». За 15 минут до финального 
свистка оборонительные порядки «Факела» дали очередной 
сбой. Защитники, играющие вместе без году неделя, стали 
зачем-то делать искусственный офсайд, требующий отточенной 
синхронности. Саная остался в одиночестве перед вратарем и 
хладнокровно поразил цель. Этот матч «Факел» проиграл по 
всем статьям, но тем не менее мог свести его к ничейному ре-
зультату. Уже в компенсированное время вышедший на замену 
новичок команды Орлов оставил не у дел Заболотного и бил 
уже по пустым воротам, но угол обстрела был острым, и мяч 
предательски прокатился рядом с дальней штангой.

«Факел» проиграл второй матч подряд и опять, как и в про-
шлом сезоне, обосновался в хвосте турнирной таблицы. Также 
ни одного очка пока не набрали «Балтика», «Армавир», «Луч», 
«Зенит-2» и «Авангард». По две стартовые победы одержали 
«Шинник», «Томь» и «Тамбов», которые и захватили лидер-
ство в турнире.

результаты матчей 2-го тура. «Краснодар-2» – «СКА-
Хабаровск» 1:1, «Армавир» – «Мордовия» (Саранск) 0:1, 
«Нижний Новгород» – «Тюмень» 2:1, «Балтика» (Калинин-
град) – «Тамбов» 1:2, «Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Чер-
таново» (Москва)1:2, «Ротор» (Волгоград) – «Луч» (Влади-
восток) 1:0, «Химки» – «Томь» 0:1, «Сибирь» (Новосибирск) 
– «Шинник» (Ярославль) 0:2.

«Факел» опять упал на дно, и ему нужно срочно подни-
маться наверх. Сделать это воронежцы попытаются уже в 
следующем туре. 29 июля «Факел» сыграет в Курске с местным 
«Авангардом».

Опять упали,  
надо подниматься
«Факел» (Воронеж) – «Сочи» (Сочи) 1:2

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя

За махинации придётся ответить 
руководитель коммерческой организации обвиняется в 

уклонении от уплаты налогов на крупную сумму. 
Следователи СУ СКР по Воронежской области заверши-

ли расследование уголовного дела в отношении 51-летнего 
директора организации. Правоохранители установили, что в 
документы бухгалтерского учета и налоговой отчётности за 
2015-2016 годы были внесены ложные сведения. В результате 
госбюджет не дополучил свыше 23 миллионов рублей. 

На предварительном следствии обвиняемый полностью 
признал свою вину. Следователям удалось собрать исчерпы-
вающую доказательную базу, куда вошли показания свидете-
лей, заключения проведенных судебных экспертиз, протоколы 
следственных действий. Уголовное дело направлено в суд, 
рассказал руководитель третьего отдела по расследованию 
особо важных дел регионального следственного управления 
СК России Максим гуров.

Порезал за повышенный голос 
Следователи предъявили обвинение жителю Семилук, 

который покушался на убийство двух девушек. 
Вечером 15 июля 37-летний обвиняемый находился у себя 

дома, пил алкоголь и играл в компьютерные игры. Досугу 
мужчины помешали девушки, которые сидели в этом время 
во дворе и, по его мнению, слишком громко общались. Сперва 
он сделал собеседницам замечание, а затем взял нож, вышел 
из квартиры и стал наносить удары жертвам. Первой девушке 
порезал левую руку, а второй нанёс удары в область живота. 
Защитил пострадавших случайный прохожий, который пова-
лил обвиняемого на землю. Скрыться мужчине не позволили 
местные жители. Раненых девушек доставили в больницу и 
оказали необходимую помощь. 

Обвиняемого задержали и взяли под стражу. Он полно-
стью признал свою вину. По уголовному делу проведены не-
обходимые осмотры, назначен комплекс судебных экспертиз, 
проводятся допросы свидетелей, рассказал руководитель след-
ственного отдела по г. Семилуки регионального следственного 
управления СК России дмитрий Мальцев.

Сергей СЕРГЕЕВ.

Против искажения реальности
в первом полугодии нынешнего года органы прокуратуры 

воронежской области выявили более 13,5 тысячи нарушений, 
допущенных сотрудниками правоохранительных органов при 
учёте преступлений и формировании форм федерального ста-
тистического наблюдения о следственной работе и дознании, 
рассмотрении сообщений о преступлениях.

Прокуроры пресекли свыше 11 тысяч фактов искажения 
сведений о преступлении и лице, его совершившем. Речь, 
в частности, идёт о характеристике преступления (2614), 
причинённом преступлением материальном ущербе и его 
возмещении (99 – на сумму более 39 миллионов рублей), со-
циальном и должностном положении лиц, совершивших пре-
ступления, и потерпевших (752), совершении преступления в 
общественном месте (на улице – 383), в состоянии опьянения 
(258), лицами, ранее совершавшими преступления (541), ранее 
судимыми (570). Принятыми мерами прокурорского реагиро-
вания обеспечена достоверность криминальной статистики в 
Воронежской области за шесть месяцев 2018 года, сообщает 
облпрокуратура.

Анатолий КРуГлоВ.

ПодПиска –  
это всегда актуально!
Почта россии начинает досрочную подписную кампа-
нию на I полугодие 2019 года по прежним ценам.
С 1 июля по 31 августа во всех почтовых отделениях Воронежской области, а также 
в режиме онлайн на сайте podpiska.pochta.ru проводится досрочная подписная 
кампания на периодические печатные издания на первое полугодие 2019 года, в 
том числе на газеты «Коммуна» и «Коммуна плюс». Порядок подписки и тарифы 
остаются такими же, как и для второго полугодия 2018 года.
Напомним, «Коммуну» можно выписать за 543,42 рубля (подписной индекс П5156), 
для ветеранов цена существенно ниже – 472,74 рубля.
Цены за полугодовой комплект «Коммуны плюс» соответственно составляют 254,16 
рубля и 227,34 рубля (подписной индекс П7671).
С 1 сентября, во время основной подписной кампании на первое полугодие 2019 
года, тариф на доставку периодической печати будет повышен на семь процентов.
Подписку можно оформить не только для себя, но и подарить ее родным и близ-
ким в режиме онлайн на сайте podpiska.pochta.ru. Помимо этого, во всех филиалах 
Почты России продолжается акция по благотворительной подписке «Дерево 
добра». Каждый желающий может оформить подписку на периодические издания в 
адрес детских домов, школ-интернатов, а также домов престарелых и ветеранов.

– Мы стараемся активно 
прививать любовь к небу и у 
юных воронежцев. Благодаря 
нашему сотрудничеству с об-
ластным военно-спортивным 
лагерем «Дон – Родина ВДВ» 
свои первые прыжки с парашю-
том совершили десятки школь-
ников, – отмечает началь-
ник воронежского аэроклуба 
ДОСААФ России владимир 
Лесников. – Очень бы хоте-
лось, чтобы этим видом спорта 
интересовалось как можно 
больше ребят. Ведь те несколь-
ко минут, что человек парит в 
воздухе при прыжке, бесценны. 
И помимо ярких впечатлений, 
которые получает парашютист, 
у него крепнет любовь к своей 
Родине. Ведь какую красоту 
можно наблюдать под собой 
во время прыжка, не передать 
словами!

Во время прыжков Вла-
димир Лесников постоянно 
находится на стартовом ко-
мандном пункте аэродрома. 
По радиосвязи он общается с 
пилотом Ан-2, даёт разрешения 
на взлёт и посадку, а также со-
общает ему о метеорологиче-
ских условиях. 

Тем, кто решился первый раз 
прыгнуть с парашютом, пред-
стоит преодолеть расстояние 
в 800 метров. Именно такую 
высоту только что покорил 
ученик одиннадцатого класса 
воронежского лицея №6 ни-
колай беденко:

– В первый раз прыгнул с 
парашютом. Нужно немного 
времени, чтобы собраться с 
мыслями. Ощущение непере-
даваемое, я просто переполнен 
эмоциями! Скажу честно, были 
страх и сомнения, но когда я 
оказался за бортом самолёта, 
всё это улетучилось.

После окончания лицея 
парень мечтает поступить в 
Ульяновское высшее авиаци-
онное училище гражданской 
авиации. Сейчас же решил-
ся прыгнуть с парашютом, 
чтобы узнать наверняка – 
его ли это стихия. Горящие 
глаза Николая говорят, что 
он окончательно и беспово-
ротно влюбился в небо. И с 
каждым годом это чувство, 
которое разделяют все без 
исключения участники во-
ронежского аэроклуба, будет 
только крепнуть. 

В рамках благоустройства 
сквера Учёных уложены газоны 
и плитка, установлены скамей-
ки и урны, опоры освещения, 
обустроены цветники. Кроме 
того, на территории сквера 

проведена реконструкция зе-
леных насаждений с рубкой 
четырнадцати старых деревьев 
и высадкой двадцати одного 
саженца – клёна окаймленно-
го, сливы пурпурной декора-

тивной, а также кустарников 
гортензии и спиреи японской. 
Сквер благоустроили за счёт 
внебюджетных средств, на 
это потребовалось около трёх 
миллионов рублей. 

Напомним, в новой зелё-
ной зоне ВГУ собирается от-
крыть Аллею нобелевских 
лауреатов, там установят пять 
арт-объектов, посвящённых 
нашим землякам Бунину, Ба-
сову, Черенкову, а также фи-
зику Алферову и писателю 
Шолохову. Два арт-объекта, 

посвященных нобелевским 
лауреатам по литературе – 
Ивану Бунину и Михаилу 
Шолохову, – изготовил воро-
нежский скульптор Алексей 
Дикунов. Итог своей работы 
мастер представил 17 июля 
на выездном совещании про-
фессиональному сообществу, 
заказчику – Воронежскому 
государственному универси-
тету, а также представителям 
городской администрации.

Валерий КАЗАНоВ.

Сквер Учёных пополнится арт-объектами
мегаполис
обустроенный напротив главного корпуса ВГу сквер 
учёных торжественно откроют в День города – 15 
сентября. А пока подрядчики займутся ремонтом фа-
сада дома на Володарского, 37а. Работы планируют 
закончить к началу сентября, сообщается на сайте 
горадминистрации. 
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